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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Посещаемость матчей КХЛ в сентябре и октябре стала рекордной за эти 
месяцы в истории лиги (ТАСС) 
Лидером по приросту посещаемости является ХК "Сочи". 

перейти к статье 

Билялов, Педан и Вихарев признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(ТАСС) 
Лучшим новичком стал 19-летний защитник петербургского СКА Данила Галенюк. 

перейти к статье 

"Зеленое дерби" в Казани пройдет во Дворце спорта на 3,5 тыс. зрителей 
(Чемпионат.com) 
Матчи регулярного чемпионата КХЛ между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым", 
запланированный на 19 декабря, будет сыгран во Дворце спорта. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Итоги Западной конференции КХЛ перед Кубком Карьяла (Чемпионат.com) 
Уровень команд выравнялся, а матчи ЦСКА - СКА больше не вызывают 
повышенного ажиотажа. 

перейти к статье 

Итоги Восточной конференции КХЛ перед Кубком Карьяла 
(Чемпионат.com) 
В этой конференции жизнь кипит. 

перейти к статье 

Хартли: рассматривали Щербака как замену Михееву (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал о причинах ухода из команды 
форварда Никиты Щербака с которым расторгли контракт.  

перейти к статье 

"В Америке считают, что их хоккей лучше, чем наш". Большое интервью 
Витолиньша: Знарок, "Спартак", СКА и Гусев (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Интервью тренера красно-белых Харийса Витолиньша.  

перейти к статье 

Рэтти: "Немировски крут. Он отлично понимает игру, следует своей 
системе и не впадает в панику" (Sport24.ru) 
Перешедший в "Торпедо" после расторжения контракта с "Локомотивом" 
форвард Тай Рэтти поделился впечатлениями от пребывания в команде. 

перейти к статье 



 

"Нефтехимик" - просто космос! Обыграл подряд СКА, "Ак Барс" и ЦСКА 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Нефтехимик" со счетом 4:1 грохнул лидера чемпионата ЦСКА, доведя свою 
рекордную серию побед в КХЛ до девяти матчей.  

перейти к статье 

Оплот "Адмирала" (Известия) 
Дебютант хоккейной сборной Иван Мищенко - об уюте чартеров и втором вызове 
в "Красную машину". 

перейти к статье 

Денис Вихарев: "Приятно быть среди лидеров рядом с Капризовым и 
Сошниковым" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Лучший нападающий прошедшей недели Денис Вихарев из "Адмирала" - о своем 
снайперском рекорде, старте "Адмирала", перелетах, расцвете карьеры и 
многом другом в традиционной рубрике на KHL.ru. 

перейти к статье 

"Трактор" объявил об изменениях в тренерских штабах команд системы 
(Чемпионат.com) 
"Трактор" в официальном телеграм-канале объявил об изменениях в тренерских 
штабах команд системы челябинского клуба. 

перейти к статье 

"Жертвоприношение" Скудры и риски Текслера (Allhockey.ru/forum/blog) 
Решит ли смена тренера в Челябинске электоральные риски губернатора 
области? 

перейти к статье 

Юрзинов-мл.: в "Тракторе" должно сложиться многое, чтобы был 
хороший результат (Чемпионат.com) 
Новый главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший поделился 
первыми впечатлениями после прилета в Челябинск. 

перейти к статье 

Американцев сделали крайними в белорусском клубе. "Динамо" 
вернулось на дно КХЛ и нашло виноватых (Sport24.ru) 
С Шором расторгли контракт, Принс - на драфте отказов.  

перейти к статье 

Минск на дне. Что случилось с "Динамо"? (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Зубры" на днях потерпели самое крупное поражение в истории своих 
выступлений в КХЛ, проиграв "Салавату" со счетом 1:9. Разбираемся, в чем 
причины падения белорусского клуба. 

перейти к статье 

Андрей Костицын - новый капитан минского "Динамо" (Чемпионат.com) 
Нападающий Андрей Костицын стал новым капитаном минского "Динамо", 
информирует официальный сайт команды. 

перейти к статье 

Обзор дня: Российская молодежка обыгрывает Канаду. Что нас ждет на 
МЧМ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

Обзор дня Алексея Шевченко. 
перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Департамент судейства КХЛ провел встречу с тренерами клубов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В первый день после окончания первой части регулярного чемпионата КХЛ 
департамент судейства Лиги провел совещание с тренерами клубов. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Хоккеист Щербак продолжит карьеру в "Тракторе" (ТАСС) 
Отмечается, что соглашение с форвардом рассчитано до конца текущего сезона. 

перейти к статье 

Чемпион мира Охтамаа заключил контракт с "Барысом" (Р-Спорт) 
Защитник сборной Финляндии по хоккею Атте Охтамаа заключил контракт с 
"Барысом", сообщается на официальном сайте казахстанского клуба. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" отпустило Шора и выставило на драфт отказов Принса 
(Р-Спорт) 
Минский хоккейный клуб "Динамо" на своем официальном сайте сообщил, что по 
соглашению сторон без выплаты компенсации был расторгнут контракт с 
американским нападающим Дрю Шором. 

перейти к статье 

"Северсталь" расторгла контракт с чешским защитником Шулаком 
(Чемпионат.com) 
"Северсталь" расторгла контракт с защитником Либором Шулаком информирует 
пресс-служба череповецкого клуба. Контракт с защитником расторгнут по 
соглашению сторон. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР рассматривает все турниры сборной России как подготовку к 
Олимпиаде-2022 (ТАСС) 
С 7 по 10 ноября национальная команда примет участие в первом этапе 
Евротура - Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: стратегическая задача ФХР - победа на Олимпиаде в 
Пекине (Р-Спорт) 
Победа на Олимпиаде 2022 года в Пекине является стратегической задачей 
Федерации хоккея России, заявил первый вице-президент федерации, глава 
штаба национальной команды Роман Ротенберг. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: хоккеисты из НХЛ с большой долей вероятности не 
сыграют на Олимпиаде-2022 (ТАСС) 



 

Также отмечается, что Игры в Пекине пройдут на площадке 26 на 60 метров. 
перейти к статье 

ФХР вручила награды "Герои хоккея". Гусев - лучший бомбардир и MVP, 
Овечкин - лидер команды (Sport24.ru) 
Федерация хоккея России вручила индивидуальные награды игрокам и членам 
национальной команды.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Бурдасов назначен капитаном российской сборной на Кубок Карьяла 
(ТАСС) 
Нападающий петербургского клуба СКА Антон Бурдасов будет капитаном 
сборной России по хоккею на первом этапе Евротура - Кубке Карьяла. 

перейти к статье 

Кагарлицкий не полетит на Кубок Карьяла в составе сборной России по 
хоккею (ТАСС) 
Нападающий не играл в последних матчах Континентальной хоккейной лиги из-
за повреждения. 

перейти к статье 

Представители 11 клубов КХЛ отправились на Кубок Карьяла 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В Новогорске прошла традиционная встреча игроков сборной России с 
представителями СМИ перед стартом первого этапа Евротура сезона 2019/2020 
- Кубка Карьяла.  

перейти к статье 

Алексей Кудашов: В сборной России нет случайных людей (Советский 
спорт) 
Перед вылетом в Финляндию на Кубок Карьяла на вопросы журналистов ответил 
главный тренер сборной России Алексей Кудашов.  

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Увижу не дуэт Шипачев - Кагарлицкий, а дуэль Бобков 
- Бочаров" (Russia-hockey.ru) 
Об интригах первого этапа Евротура-2019/20 - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Русские хоккеисты забили два чудо-гола! Но Канада все равно победила 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Во втором матче молодежной суперсерии россияне уступили сборной лиги 
Квебека в овертайме.  

перейти к статье 

Два месяца назад он пережил удаление опухоли, а сегодня порвал Канаду. 
Невероятная история Хованова (Sport24.ru) 
2 гола, 2 передачи и мощная заявка на чемпионат мира.  



 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

 
"Эдмонтон" заинтересован в Окулове, главный претендент - "Монреаль" 
(Чемпионат.com) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Эдмонтон Ойлерз" заинтересован в услугах 
нападающего московского ЦСКА Константина Окулова. 

перейти к статье 

Фридман: генменеджер "Аризоны" приезжал в Санкт-Петербург ради 
Барабанова (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Аризоны Койотс" Джон Чайка приезжал в Санкт-
Петербург для встречи с нападающим петербургского СКА Александром 
Барабановым. 

перейти к статье 

Захаров: за 15 лет Беларусь не вырастила ни одного игрока уровня НХЛ и 
даже КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер сборной Беларуси Михаил Захаров рассказал о проблемах в 
белорусском хоккее. 

перейти к статье 

Воробей покинул финский клуб. У игрока появилась возможность 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com) 
Белорусский защитник Павел Воробей покинул финский "Пеликанс", за который 
выступал на правах аренды, и продолжит карьеру в КХЛ. 

перейти к статье 

Разное 
 

Вице-губернатор Омской области показал макет новой арены в Омске 
(Чемпионат.com) 
Вице-губернатор Омской области Дмитрий Ушаков в своем "инстаграме" 
опубликовал фотографии макетов новой арены и аэропорта в Омске. 

перейти к статье 

 
 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Посещаемость матчей КХЛ в сентябре и октябре стала рекордной за эти 
месяцы в истории лиги (ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
Лидером по приросту посещаемости является ХК "Сочи" 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) опубликовала данные о посещаемости 
матчей регулярного чемпионата в сентябре и октябре. Об этом сообщает пресс-
служба лиги. 
В сентябре прошло 143 матча регулярного чемпионата, которые посетили 
946327 зрителей, в среднем 6759 человек на матче (рекордный показатель для 
сентября). Ранее наибольшая средняя посещаемость в сентябре была 
зафиксирована в сезоне-2014/15, когда 151 игру в среднем посетили 6300 
человек. Кроме того, в сентябре впервые в истории лиги средняя вместимость 
арен превысила 9 тыс. человек (9053), их заполняемость составила 74,7% 
(лучший результат для сентября). 
Средняя посещаемость в октябре также стала рекордной для этого месяца за 
все сезоны КХЛ: 930811 зрителей посетили 143 игры регулярного чемпионата (в 
среднем 6509 человек), заполняемость стала второй в истории - 74,9% (лучший 
результат - 75,9% в сезоне-2015/16). 
С начала чемпионата средняя посещаемость составила 6633 зрителя (ранее 
рекордным было достижение 6278 человек в сезоне-2014/15), средняя 
вместимость арен - 8870 человек (ранее рекордом был показатель 8626 человек 
в сезоне-2018/19). 
Лидером по приросту посещаемости является "Сочи" (+33% зрителей), второе 
место у "Северстали" (+31,8%), третье - у минского "Динамо" (+24,4%). 
В текущем сезоне в Западной конференции лидирует московский ЦСКА (39 
очков, 25 матчей), в Восточной конференции - казанский "Ак Барс" (39 очков, 25 
матчей).  

https://tass.ru/sport/7079220 
Похожие сообщения (17): 

• Интерфакс, Москва, 5 ноября 2019 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2019 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 
• Р-Спорт, Москва, 5 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 5 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Билялов, Педан и Вихарев признаны лучшими игроками недели в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
Лучшим новичком стал 19-летний защитник петербургского СКА Данила Галенюк 
Российский игрок казанского "Ак Барса" Андрей Педан признан лучшим 
защитником прошедшей недели в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Об 
этом сообщает пресс-служба лиги. 
26-летний Педан принял участие в четырех встречах, в трех из которых "Ак Барс" 
одержал победы. Защитник набрал 3 очка (1 шайба + 2 передачи). 

https://tass.ru/sport/7079220
https://www.sport-interfax.ru/683007
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sentyabr-i-oktyabr-2019-goda-stali-samymi-poseschaemymi-mesyacami-v-istorii-khl-1607076/
https://www.championat.com/hockey/news-3892023-v-khl-v-sentjabre-i-oktjabre-ustanovlena-rekordnaja-poseschaemost-v-istorii-ligi.html
https://www.sports.ru/hockey/1079861415.html
https://rsport.ria.ru/20191105/1560581559.html
https://allhockey.ru/news/show/369061-Srednyaya_poseschaemost_matchej_v_sentyabre_i_oktyabre_stala_rekordnoj_dlya_KHL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1105527_Pervyje_dva_mesaca_tekushhego_sezona_KKhL__luchshije_po_poseshhajemosti_v_istorii_ligi
https://www.khl.ru/news/2019/11/05/458985.html


 

Лучшим голкипером признан вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов, проведший два 
матча, в которых казанцы одержали сухие победы. В одной из встреч Билялов 
отметился результативной передачей. 
Денис Вихарев ("Адмирал", Владивосток) признан лучшим нападающим недели, 
хоккеист забросил пять шайб (две из них оказались победными) и сделал одну 
результативную передачу в четырех матчах. 
Лучшим новичком стал 19-летний защитник петербургского СКА Данила Галенюк, 
он провел четыре матча (в среднем 12 минут 48 секунд на льду) и сделал два 
результативных паса.  

https://tass.ru/sport/7079573 
Похожие сообщения (21): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 5 ноября 2019 
• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 5 ноября 2019 
• Р-Спорт, Москва, 5 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 
• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 5 ноября 2019 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 ноября 2019 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Зеленое дерби" в Казани пройдет во Дворце спорта на 3,5 тыс. зрителей 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Матчи регулярного чемпионата КХЛ между "Ак Барсом" и "Салаватом Юлаевым", 
запланированный на 19 декабря, будет сыгран во Дворце спорта. 
Об этом сообщил источник "Спорт Бизнес Online". Напомним, матчи "Ак Барс" - 
"Салават" и "Ак Барс" - "Сибирь" (21 декабря) невозможно провести на "Татнефть 
Арене" из-за накладки с шоу Crystal "Цирка дю Солей", которое будет проходить 
в Казани с 19 по 22 декабря. 
Ранее появилась информация, что "Ак Барс" прорабатывал вариант с 
проведением одного матча на "Казань Арене". По предварительным подсчетам, 
стоимость игры на открытом воздухе обошлась бы клубу в 40-50 млн рублей. 
Отметим, что вместимость старого дворца спорта возле Центрального стадиона 
- 3,5 тыс. зрителей, что более чем в два раза меньше, чем у "Татнефть Арены" 
(8890). Согласно регламенту КХЛ, минимальная вместимость дворца для 
проведения матча лиги - 5,5 тыс. зрителей.  
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К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Итоги Западной конференции КХЛ перед Кубком Карьяла (Чемпионат.com, 
Москва, 5 ноября 2019) 
Уровень команд выравнялся, а матчи ЦСКА - СКА больше не вызывают 
повышенного ажиотажа. 
Треть регулярного чемпионата КХЛ сезона-2019/20 позади. Впереди нас ждет 
пауза на Евротур и матчи с участием сборной России. Пока же подведем 
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промежуточные итоги "регулярки" и расскажем обо всем самом интересном, 
произошедшем за это время. На очереди Западная конференция. 
 Турнирная таблица регулярного чемпионата КХЛ  
Лидеры 
Первые два места на Западе, как и годом ранее, занимают две "армейские" 
команды: ЦСКА и СКА. Однако тотального преимущества над соперниками у 
"армейцев" более нет. Уровень клубов серьезно выравнялся, плюс дает свои 
плоды двухочковая система начисления очков. Плотность в Западной 
конференции довольно высокая. Помимо СКА отметим удачно выступающий 
"Витязь", а также рванувшее вперед московское "Динамо". Бело-голубые 
прибавили в тот момент, когда начались разговоры о возможной отставке 
Владимира Крикунова. Значит, нынешний главный тренер команду устраивает, и 
игроки за него бьются. 
Аутсайдеры 
Здесь без особых сенсаций. Как и обычно, на дне турнирной таблицы Запада 
расположились два "Динамо": рижское и минское. Увы, но в последние годы эти 
клубы не радуют. Уже сейчас можно с уверенностью говорить, что о плей-офф 
Риге и Минску можно только мечтать. Уж больно серьезное отставание в классе 
от конкурентов. Пока вне зоны плей-офф "Сочи" и "Северсталь", но эти команды 
обязательно дадут бой соперникам. Южане прибавили после назначения 
Александра Андриевского, а у Череповца крепкая команда с амбициозным 
тренерским штабом. 
Сенсации 
Конечно, главной сенсацией Западной конференции (да и всего регулярного 
чемпионата) является "Витязь". Команда, на которую мало кто ставил, 
посрамила скептиков и выдала на старте серию из 10 побед. Пришелся ко двору 
в Подольске и главный тренер Михаил Кравец. На паузу "витязи" ушли третьими 
на Западе и вторыми в дивизионе Тарасова. Выше расположился только ЦСКА. 
Немного подкосил "Витязь" обмен вратаря Самонова и нападающего Швеца-
Рогового в СКА на голкипера Кочеткова и форварда Бывальцева. До этой сделки 
подмосковный клуб выступал стабильнее. 
Разочарования 
Главное разочарование - "Локомотив". Здесь изначально ошиблись с главным 
тренером, назначив канадца Крэйга Мактавиша. В результате он провалился в 
России, а "Локомотив" только сейчас постепенно начинает приходить в себя. 
Команда находится на восьмом месте, ее по-прежнему лихорадит. К такому 
"Локомотиву" мы точно не привыкли. Сбавил обороты и "Йокерит". Раньше 
финны смотрелись интереснее и выглядели мощнее, но при Лаури Марьямяки у 
руля у "джокеров" нет никакого будущего. Этот тренер не даст команде чего-то 
нового и не принесет свежих идей. 
Лучший снайпер конференции 
Им является форвард ЦСКА Кирилл Капризов, в активе которого 13 голов в 22 
матчах. Скорее всего, в следующем году россиянин отправится покорять НХЛ, 
так что нужно наслаждаться его игрой в этом чемпионате. Выше Капризова в 
списке снайперов только юлаевец Никита Сошников с 14 голами. Но не будем 
забывать, что Капризов вынужденно пропустил несколько матчей из-за 
повреждения. 
Лучший бомбардир конференции 
Здесь вне конкуренции капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев. В НХЛ у 
центрального нападающего не получилось, зато в КХЛ он король. В активе 
Шипачева 30 (8+22) очков, Вадим отлично выступает в столичном клубе и 
сработался с требовательным Владимиром Крикуновым. Сейчас Шипачев - 



 

звезда КХЛ, хоккеистов его уровня в Континентальной лиге не так много. Вадим 
показывает отличный хоккей даже без Дмитрия Кагарлицкого, ушедшего в СКА. 
Лучшая оборона 
Даже несмотря на то что свой последний перед паузой матч ЦСКА проиграл в 
Нижнекамске "Нефтехимику" со счетом 1:4, коллектив Игоря Никитина все равно 
лучше всех оборонятся в лиге. Не просто так защитников "армейского" клуба 
регулярно вызывают в сборную. Пропущено лишь 36 шайб в 25 матчах. У 
ближайшего преследователя, "Витязя", 49 пропущенных шайб. 
Лучшая атака 
Здесь тоже лидирует ЦСКА. Москвичи забросили соперникам уже 79 шайб. У 
красно-синих второе большинство в лиге и отличный подбор игроков в 
атакующей линии. Много забивают Капризов и Вей, хорошо вписался в новый 
для себя коллектив чешский форвард Секач. Ближайший преследователь ЦСКА 
в плане результативности - "Торпедо". Нижегородцы 70 раз поражали ворота 
соперников. 
Тренерские отставки конференции 
На Западе случились две тренерские отставки. Первым на дверь указали Крэйгу 
Мактавишу из "Локомотива". Временно обязанности главного тренера исполнял 
Александр Ардашев, но затем он вернулся в более привычное для себя кресло 
спортивного директора. Старшим тренером ярославцев стал Майкл Пелино. 
Посмотрим, что в итоге получится у него. Также в отставку отправили Сергея 
Зубова из ХК "Сочи". Исполнял обязанности главного тренера Леонид Береснев, 
но было понятно, что это временная фигура. Сейчас "леопардов" возглавил 
Александр Андриевский, при котором южане одержали уже три победы подряд. 
Чего ждем дальше 
Такой же плотности, борьбы за зону плей-офф. Не должны уйти в отрыв и ЦСКА 
со СКА, а вот "Витязя" на всю дистанцию может не хватить. Кроме того, всем 
критикам уже начал отвечать результатом главный тренер "Спартака" Олег 
Знарок. Его команда проиграла "Адмиралу" только после шести побед подряд. 
Сейчас спартаковцы занимают пятое место в Западной конференции, но, 
учитывая опыт и характер Знарка, стоит ожидать от красно-белых дальнейшего 
прогресса. В плей-офф москвичи точно попадут, но от них будут требовать 
гораздо большего.  
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К заголовкам сообщений 
Итоги Восточной конференции КХЛ перед Кубком Карьяла 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
В этой конференции жизнь кипит. 
Треть регулярного чемпионата КХЛ сезона-2019/20 позади. Впереди нас ждет 
пауза на Евротур и матчи с участием сборной России. Пока же подведем 
промежуточные итоги регулярки и расскажем о всем самом интересном, 
произошедшем за это время. Восточная конференция. 
Лидеры 
Дмитрий Квартальнов в межсезонье сменил клуб и конференцию, но привычки 
тренера остаются прежние. Его ЦСКА постоянно шел на первом месте в общей 
таблице, с "детским садом" "Локомотива" Квартальнов не покидал топ-4 Запада, 
теперь бодрым шагом по регулярке шагает "Ак Барс". Первый этап чемпионата 
казанцы заканчивают лидерами общей таблицы, опережая ЦСКА по количеству 
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побед в основное время, и это фирменный почерк Квартальнова. Этот тренер 
привык к постоянным победам, для него не существует спадов. 
Казанцы стабильно берут свои очки и очень редко проигрывают середнякам. У 
"Ак Барса" отлично работают все линии, нет закисших игроков, результат может 
сделать любое звено, развиваются молодые игроки. Прямо сейчас эта команда 
выглядит наиболее сбалансированной в КХЛ, и будет странно, если подопечные 
Квартальнова притормозят. 
Остальные клубы из верхушки Востока пытаются навязать какую-то конкуренцию 
"Ак Барсу", лучше всех пока получается у "Авангарда". Омичей в этом сезоне 
частенько лихорадит, случаются голевые засухи и серии поражений, но 
"ястребы" все-таки регулярно пополняют очковую копилку и не затягивают с 
выходом из кризисных моментов. "Авангард" на старте этого сезона не такой 
яркий, какой был местами в прошлом году, зато стабильный. Боб Хартли пока 
довольно уверенно ведет свою команду на первом месте дивизиона и вряд ли 
желает большего в регулярке. 
Аутсайдеры 
В главных аутсайдерах Востока чемпион предсезонки "Трактор", и в этом вся 
прелесть Восточной конференции. В том смысле, что здесь все действительно 
непредсказуемо. Челябинцев серьезно подкосили травмы и тяжелый календарь 
("Трактор" наряду с "Нефтехимиком" провел больше всех матчей в конференции, 
плюс в начале регулярки команда была в длинной поездке по Дальнему Востоку), 
но и Петерис Скудра отвратительно справлялся со своими обязанностями. Не 
сразу, но свою ошибку руководство "Трактора" осознало, правда, теперь 
придется корректировать планы на сезон. Вместо борьбы за места в верхней 
части таблицы, "Трактору" предстоит нелегкий процесс выхода из кризиса под 
руководством Владимира Юрзинова и битва за попадание в зону плей-офф. 
Хотя, конечно, времени у челябинцев еще предостаточно, чтобы забыть первые 
два месяца регулярки, как страшный сон. 
Столько же очков, но меньше сыгранных матчей у "Амура", но в таком положении 
хабаровчан нет ничего удивительного. Состав у "тигров" весьма средний, если 
не сказать жестче, есть проблемы с финансированием, а Александр Гулявцев не 
волшебник. При этом тренеру удалось сколотить крепкую команду, которая 
бьется в каждом матче и лишь два раза за сезон уступила с разницей более чем 
в две шайбы, но о достижении хоть какого-то результата говорить пока не 
приходится. Впрочем, от зоны плей-офф "Амур" по потерянным очкам отстает 
всего на пять баллов, и если хабаровчанам наконец начнет везти в равных играх, 
то все возможно. Это же Восток. 
Сенсации 
В плане сенсаций на Востоке есть из кого выбирать, но, наверное, больше всех 
удивляет "Сибирь". Новосибирская команда под руководством тренера-
дебютанта Николая Заварухина выступает очень солидно, держится в группе 
лидеров (по потерянным очкам "Сибирь" только три балла уступает "Ак Барсу") 
и может себе позволить обыгрывать на домашней площадки признанных топов. 
В Новосибирск после трех смутных сезонов возвращается настоящий хоккейный 
бум, и это очень круто. Главный секрет успеха - конечно, работа Заварухина. 
Этот тренер хоть раньше и никогда не возглавлял клуб КХЛ, но накопил знания 
и опыт, выработал стиль, и сейчас это трансформируется в отличный результат 
для команды с весьма средним составом. 
Впрочем, конкурировать за звание главного открытия Востока в первой трети 
сезона с "Сибирью" спокойно могут "Нефтехимик" и "Адмирал". Нижнекамцы в 
последнее время и вовсе вытворяют что-то невероятное: у них девять побед 
подряд, крутые камбэки, победы в основное время над СКА, "Ак Барсом", ЦСКА. 



 

Если бы не провальный отрезок с середины сентября до конца первой декады 
октября, то "Нефтехимик" бы сейчас всерьез боролся с казанцами за 
промежуточное лидерство в конференции. Летом мы отправляли нижнекамцев 
на дно Востока, но Вячеслав Буцаев работает великолепно, и мы уже признали 
свою ошибку. Впрочем, посмотрим, к чему приведет этот впечатляющий ход 
"волков". 
Нельзя не отметить и "Адмирал". Сергей Светлов "горит" на скамейке, его 
энергия передается хоккеистам, и они все чаще убеждают публику, что 
маленький бюджет и постоянные перелеты - это не приговор. "Моряки" иногда 
проваливаются в серии поражений, идут лишь седьмыми на Востоке, но есть 
ощущение, что отчаянная борьба за место в плей-офф - это не потолок для 
такого "Адмирала". Одна из самых симпатичных команд сезона способна вернуть 
во Владивосток кубковую весну. 
Разочарования 
Еще месяц назад главным в этой рубрике был бы, конечно, "Металлург", но после 
эпохальной кадровой перестановки магнитогорцы заиграли так, что вспоминать 
об их мучениях на старте регулярки неуместно. То есть, конечно, у "Магнитки" 
еще немало проблем, но прямо сейчас команды побеждает и уж точно не 
заслуживает попадания в список разочарований. 
Тем более что на Востоке есть "Трактор" с "Автомобилистом". Вот уж кто в этом 
сезоне точно тянет хоккей Урала на дно. О челябинцах мы уже поговорили и 
выяснили, что их проблемы были обусловлены несколькими факторами, а вот 
провал "Автомобилиста" случился как будто бы просто так. Резко и 
всеобъемлюще. После прошлого сезона, в котором екатеринбуржцы стали 
первыми на Востоке в регулярке, у команды остался прежний главный тренер, 
топовый вратарь, а атакующая линия даже стала чуть сильнее. Правда, и 
основные проблемы в межсезонье не были решены, но ведь не мешали же они 
"Автомобилисту" быть лучшей командой конференции до начала плей-офф! 
В этом году уральцы начали внешне неплохо, но потом все развалилось. 
Команда за месяц спикировала с первого места конференции на последнее, и 
никто в клубе не мог объяснить причины. Андрей Мартемьянов удержался на 
своем посту, и в последних двух турах "Автомобилист" даже как будто бы 
проснулся, но до полной стабилизации обстановки еще далеко. Посмотрим, что 
покажут уральцы после паузы. 
Лучший снайпер конференции 
У Никиты Сошникова 14 шайб в 25 матчах, и он лучший снайпер первой трети 
регулярки во всей КХЛ. Форвард "Салавата Юлаева" вообще стал одним из 
главных открытий сезона, от него мало кто ожидал снайперских достижений. Но 
в Уфе Сошникову комфортно, он может быть эффективен и в звене Бурмистрова, 
и с Манниненом, в равных составах и в большинстве. У Никиты хороший бросок, 
а еще он не стесняется ходить на пятачок, откуда забросил немало шайб. В лице 
Сошникова "Салават" приобрел отличного наконечника атак, что очень важно 
для команды, где главные лидеры очень часто грешат комбинационной игрой и 
порой забывают про финальный бросок. Сошникова об этом дважды просить не 
приходится. 
Лучший бомбардир конференции 
Это Линус Умарк. Уфимский швед в 24 играх заработал 24 (6+18) очка, в КХЛ 
большую результативность показывает только Вадим Шипачев, а у Кирилла 
Капризова столько же очков, сколько и у Умарка, но Кирилл забил больше голов. 
Умарк - лидер и символ "Салавата". Следующим летом он покинет КХЛ, и нам 
всем будет его очень не хватать. У Линуса великолепная техника и компьютер в 
голове, золотые руки и тонкое чувство паса. Но не секрет, что Умарк большой 



 

пижон, и иногда это идет во вред и ему, и всему "Салавату". Кроме того, часто 
бывает так, что Линус набирает много очков матчах, где у "юлаевцев" все 
получается и без него, а в тяжелых матчах его лидерские качества куда-то 
пропадают. Впрочем, в плей-офф этот хоккеист уже не раз доказывал, что на 
него можно положиться, а ведь это самое главное. 
Лучшая оборона 
Меньше всех расстраивались пропущенным шайбам в первой трети регулярки 
на Востоке болельщики "Сибири". Соперники огорчили новосибирцев лишь 42 
раза в 23 матчах, и это в принципе самая непробиваемая оборона лиги после 
ЦСКА. Это говорит о многом. В очередной раз восхищаемся системой 
Заварухина и отмечаем работу Олега Ореховского, который в "Сибири" отвечает 
за работу с защитниками. 
Но нельзя не отметить оборону "Ак Барса" и "Барыса". Казанцы сыграли на два 
матча больше, чем "Сибирь", и у них в пассиве 44 шайбы - это лучший показатель 
по среднему количеству пропущенных голов за игру. Вратарей "Барыса" 
соперники пробили 45 раз в 24 играх, и это тоже великолепный результат. 
Лучшая атака 
Здесь уже вне конкуренции "Ак Барс". Казанцы забросили 79 шайб в 25 матчах 
(больше всех в КХЛ наряду с ЦСКА), а у ближайшего восточного преследователя 
"Авангарда" на 15 голов меньше при таком же количестве сыгранных встреч. 
Интересно, что у "Ак Барса" очень ровное нападение. Лучший снайпер казанцев 
Патрис Кормье отличился только 8 раз, зато забить в этой команде реально 
может каждый. Ну, кроме Артема Лукоянова. 
Тренерские отставки конференции 
За первую треть сезона на Востоке произошло две отставки. "Магнитка" сменила 
Йозефа Яндача на Илью Воробьева, и со временем это решение стало 
приносить результат. Илья Петрович сначала не уставал жаловаться на все 
подряд, но потом все-таки вошел в колею, отладил оборону, команда стала 
побеждать и сейчас достаточно уверенно идет в первой восьмерке. В конце 
сентября "Магнитка" могла об этом только мечтать. 
А вот результаты челябинской тренерской рокировки нам еще только предстоит 
узнать, первый матч под руководством Владимира Юрзинова "Трактор" проведет 
уже после перерыва. Но в любом случае, хуже, чем при Скудре, в Челябинске не 
будет. 
Чего ждем дальше 
На Востоке все очень интересно и непредсказуемо, что-то прогнозировать здесь 
бессмысленно, да и не особо хочется. Уже сейчас регулярка в этой конференции 
радует нас неожиданными результатами, дерзкими взлетами и 
сокрушительными падениями, и было бы здорово удивляться происходящему 
как можно дольше. 
Пожалуй, можно предположить, что "Ак Барс" не сбавит ход и останется на 
вершине Востока, не должен просесть "Авангард", точно будет в плей-офф 
"Салават Юлаев". А дальше... Насколько серьезны намерения "Сибири"? Как 
долго продлится сказка "Нефтехимика"? Сможет ли "Адмирал" успешно 
сражаться до конца регулярки? Будет ли новый спад у "Магнитки"? Придет ли в 
себя "Автомобилист"? Вопросов - миллион, и кто из вас рискнет дать на них 
сейчас однозначные ответы? 
Прелесть Востока в этом сезоне в том, что нет откровенных аутсайдеров. Не так 
уж и далеко от зоны плей-офф "Амур", внезапно расцвел "Куньлунь", наверняка 
улучшит ситуацию "Трактор". Я уже писал, что нас, кажется, ждет самый крутой 
сезон как минимум в Восточной конференции, и разубеждаться в этом пока нет 
никаких причин.  



 

https://www.championat.com/hockey/article-3892097-itogi-vostochnoj-konferencii-khl-
pered-kubkom-karjala-05112019.html 

К заголовкам сообщений 
Хартли: рассматривали Щербака как замену Михееву (Чемпионат.com, 
Москва, 5 ноября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли рассказал о причинах ухода из команды 
форварда Никиты Щербака с которым расторгли контракт.  
"Мы рассматривали Щербака как замену Илье Михееву в топ-6. У Никиты не 
получилось хорошо провести тренировочный лагерь. На нем был серьезный груз 
ожиданий, ведь на нем по-прежнему ярлык игрока, выбранного в первом раунде 
драфта НХЛ. Мне было весело с ним работать. Он очень хороший парень, 
молодой и целеустремленный", - приводит слова Хартли Danslescoulisses. 
Никита заключил трехлетний контракт с "Авангардом" летом 2019 года. В 
нынешнем сезоне Щербак принял участие в 16 матчах, набрав 6 (2+4) баллов 
при показателе полезности "+4" и 10 минутах штрафа. 28 октября Щербак был 
помещен в список отказов, откуда его не забрал ни один клуб КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892465-hartli-rassmatrivali-scherbaka-
kak-zamenu-miheevu.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"В Америке считают, что их хоккей лучше, чем наш". Большое интервью 
Витолиньша: Знарок, "Спартак", СКА и Гусев (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 5 ноября 2019) 
Интервью тренера красно-белых Харийса Витолиньша  
Перед матчем со СКА волновались  
 - Работы в "Спартаке" оказалось в два раза больше, чем я думал изначально, - 
начал Витолиньш. - Но мне хотелось адреналина. " Спартак " - команда с 
перспективами. Прошла только треть сезона. Да, нужно добавлять, но я вижу, 
что мы находимся на правильном пути.  
 - Как вам работается с Александром Хохлачевым, от которого в СКА вы 
отказались из-за отсутствия характера?  
 - Мы не отказались от него. Тогда Хохлачев просто не попадал в состав, и мы 
решили отдать его в команду, где он будет играть. Считаю, что нет смысла 
держать игрока, если изначально не видишь его в основе. Отдать его в " Спартак 
" было правильным решением. И Саша правильно это воспринял. Он не попадал 
в первые два звена в СКА, ведь там были Ковальчук, Шипачев, Гусев и другие. В 
" Спартаке " мы можем позволить ему больше креатива. Сейчас к нему у нас 
большое доверие.  
 - Но один раз он уже присел в запас.  
 - Это неизбежно. " Спартак " тогда потерпел три поражения подряд. Ведущие 
хоккеисты должны делать то, чего мы от них ждем. В такие моменты нельзя 
допускать ошибки. Нам нужно было как-то реагировать, разбудить команду, 
чтобы ребята заиграли лучше.  
 - Тренеры любят цепляться за прошлое. Александр Кутузов, Денис Кокарев - 
неудачные примеры этого.  
 - Про Кутузова скажу так, что мы не совсем понимали, как он играл в последнее 
время. Возможно, на него повлияли травмы. Но он не потянул. С Кокаревым все 
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иначе - Денис своих качеств не растерял. Сейчас Кокарев и тот же Столяров 
стали старше, и они понимают игру намного лучше.  
 - Знарок говорил, что для него матчи в Санкт-Петербурге ничего не значат. Хотя 
со стороны было видно, что это не так. Насколько вам сейчас принципиально 
выигрывать у СКА?  
 - Скажем так - приятно. Все совпало - у нас была череда поражений, и мы 
волновались. Плюс СКА дома всегда играет хорошо. Как мы против них 
настраивались серьезно, так и они против нас. Где-то подсознательно 
волновались, хотя Олег Валерьевич всегда старается скрыть это от ребят, чтобы 
им не передалось его состояние. Ребята на тот момент сами понимали, что 
нужно преодолеть череду поражений. И именно на СКА нам удалось это сделать.  
 - Победить можно любую команду, но с ЦСКА в этом плане все сложнее.  
 - Армейцы действительно сильно отличаются от других команд. ЦСКА допускает 
очень мало ошибок. Но в игре с нами, несмотря на результат, первыми 
тридцатью минутами я был доволен. Олег Валерьевич тоже. Просто совпало так, 
что каждый бросок у них заходил. Первые два гола мы им просто подарили. 
ЦСКА использует каждую твою ошибку. На будущее это для нас хороший урок. 
Но, повторюсь, в первой половине матча " Спартак " выглядел очень прилично. 
Это показывает, что мы можем побороться и с ЦСКА, если правильно 
подготовимся. Тот же самый "Йокерит" обыграл ЦСКА, а мы - их. Непобедимых 
в КХЛ нет.  
"Спартак" в Швейцарии был бы где-то в серединке  
 - В этом году мы стали свидетелями эксперимента - в КХЛ играют на трех разных 
видах площадок.  
 - Считаю, что всем нужно переходить на маленькие площадки. Зрителю нужны 
движуха, зрелище. На данный момент мы еще качественно не среагировали на 
новые площадки. Хоккей сумбурный - много борьбы, много бросков. Но качество 
игры хромает. Невозможно сразу же перестроиться. Зато по зрелищности стало 
намного интересней. Когда мы играли в Хельсинки с " Йокеритом " на большой 
площадке, то матч получился скучным. Чувствовалось, что скоростей и драйва 
не хватает, моментов было очень мало. В моем понимании маленькие площадки 
однозначно лучше. Мы все обязательно на них перестроимся. Это пойдет на 
пользу и российскому хоккею, если мы хотим выигрывать чемпионаты мира и 
другие турниры. Для этого нужно время. Мышление у игроков, которые учатся на 
маленьких площадках, гораздо быстрее. Если сравнить сейчас НХЛ и КХЛ, то за 
океаном хоккей на канадском льду гораздо качественней.  
 - Если брать чемпионат Швейцарии, на какое место там может претендовать 
нынешний "Спартак"?  
 - Скажу так - где-то в серединке. Потому что в чемпионате Швейцарии нет 
команд-фаворитов. Там все клубы довольно ровные. Но если говорить о 
зрелищности хоккея - каждый играет, чтобы победить. В прошлом году я видел 
три турнира, которые выиграли финны: Кубок Шпенглера, Кубок Швейцарии и 
чемпионат мира. И их хоккей был далеко не зрелищный. Они просто умно играют, 
обороняются и выезжают на контратаках. Финны даже не пробуют идти в 
давление, сидят в обороне. Для каждого тренера важнее победить, чем показать 
современный зрелищный хоккей. Победителей не судят. Так и у нас сейчас в 
КХЛ. Но " Спартаку " нужно забивать больше, однозначно. Мы также должны 
учиться держать счет и строить оборону. Главное - победы, Кубок. А каким 
образом его выигрывают - никого не волнует. Тренер просто хочет идти от раунда 
к раунду и в итоге выиграть этот Кубок. А как он это сделает - пусть люди потом 
обсуждают. Вы помните, кто и в каком стиле выиграл титул в НХЛ, Швеции, 
Швейцарии, Чехии?  



 

 - Про НХЛ мы еще скажем. Про остальных - точно нет.  
 - В швейцарском " Берне " два раза меняли тренеров из-за того, что руководству 
хотелось видеть более атакующий хоккей. Хотя команда ранее и выиграла 
чемпионат. На следующий год " Берн " действовал в более привлекательном 
стиле. Только при этом ничего не добился. Возникает вопрос, зачем все менять, 
если потом команда не берет титул? Важнее выиграть и находиться в хорошем 
настроении. Возможно, хоккей будет немного скучным, но он все равно приносит 
позитивные эмоции. А можно и, действуя в "бразильской" манере, оказаться ни с 
чем.  
 - "Тампа", игравшая в яркий, атакующий хоккей, в первом раунде плей-офф 
всухую уступила "Коламбусу", а титул достался в итоге трудовому, работящему 
"Сент-Луису". Это тренд, если еще и сборную Финляндии вспомнить?  
 - Нет. Каждый тренер смотрит на свою команду и думает, что с ней можно 
сделать. Когда мы работали в СКА, то не играли в откат и взяли Кубок Гагарина. 
Ты стараешься использовать свои сильные стороны. Есть у тебя в составе 
классные нападающие - больше времени уделяешь атаке. Все логично. Больше 
проводишь времени в атаке, значит, и меньше действуешь в обороне. Шайбу 
важно держать в чужой зоне. Ты позволяешь это делать своим игрокам. Хватает 
у них мастерства еще и в обороне отработать, то вообще никаких проблем. 
Команда может играть в более рациональной манере, стараясь заманить 
соперника и поймать его на контратаках. Она экономит силы и рассчитывает на 
два-три всплеска. В этом нет ничего плохого.  
 - Удивлены тем, что у СКА в этом сезоне такие проблемы, а кроме ЦСКА не 
осталось ни одной стабильной команды, которая может гарантированно брать 
очки?  
 - Это хорошо, ведь у нас получается интересный чемпионат. В СКА есть 
мастера, умеющие забить, и если вспоминать недавние матчи с Петербургом, то 
у соперника было больше моментов, чем у нас. Мы сыграли так, чтобы соперник 
раскрывался впереди, и мы ловили его на контрактах. СКА - хорошая команда, 
качественная игра у нее есть. Почему при этом не набираются очки, там сами 
внутри разберутся и найдут правильный выход. Хорошо, что в КХЛ с каждой 
командой можно бороться.  
 - Мы раньше видели много матчей, когда игроки СКА действовали без особого 
настроя, понимая, что их уровень все равно позволит побеждать.  
 - Так и есть, когда выигрываешь по 15-20 матчей подряд, то мотивации уже не 
видно. Какие надо найти слова для хоккеистов, чтобы качество игры не падало? 
Это было и уже прошло. Сейчас мы живем тем, что имеем на данный момент. 
Больше думаем о том, как бы сохранить игру " Спартака " на определенном 
уровне. Чуть отпустишь ситуацию - потом вернуться будет очень сложно. 
Посмотрите на тот же "Автомобилист". Кто бы мог подумать после десяти туров, 
что потом команда окажется в самом низу?  
 - Когда вы работали в СКА, то так же скептически смотрели на структуру 
чемпионата, в котором есть два клуба и все остальные?  
 - Почему? В тот момент нам все равно казалось, что каждая команда на нас 
настраивается. Я не скажу, что у СКА постоянно были проходные матчи. Нам 
приходилось мотивировать команду и закладывать такой фундамент, чтобы 
ребята на протяжении всего сезона играли на одном уровне без перепадов.  
 - В "Спартаке" наоборот приходится игроков поднимать на какой-то уровень?  
 - Да, здесь от них больше требуется из себя что-то выдавливать, работая "через 
не могу". Хотя и в СКА с определенными игроками приходилось действовать 
такими же методами, ведь конкуренция в команде была огромной. Один-два 
матча в чьем-то исполнении не устраивает, и ты уже меняешь этого хоккеиста.  



 

 - "Спартак", по вашим словам, был бы в Швейцарии в середине таблицы, но и в 
КХЛ он примерно на той же позиции. Получается, лиги равны?  
 - Мне трудно сказать. Там совсем другой стиль игры. Надо проводить матчи друг 
с другом, чтобы делать выводы. Когда находишься там, то кажется, что стиль 
хоккея настолько быстрый и ничем не отличается от КХЛ.  
 - ЦСКА летом приезжает в Швейцарию и, как правило, разносит там всех.  
 - Но если брать Кубок Шпенглера, то российские команды там неубедительны. 
Может, они используют этот турнир как подготовку к следующей части 
чемпионата КХЛ? Но в прошлому году всех разочаровал "Металлург". Казалось, 
что такая мастеровитая команда должна показать приличный уровень. А 
никакого уровня и не было!  
  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-trenera-spartaka-
hariysa-vitolinsha-ob-olege-znarke-spartake-ska-i-nikite-guseve-1607062/ 

Похожие сообщения (3): 
• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Рэтти: "Немировски крут. Он отлично понимает игру, следует своей 
системе и не впадает в панику" (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 2019) 
Перешедший в "Торпедо" после расторжения контракта с "Локомотивом" 
форвард Тай Рэтти рассказал о недавней победе над "Витязем" (4:3 ШБ) и 
поделился впечатлениями от пребывания в команде. 
"Соперники боятся наших камбэков! Именно поэтому я рад быть частью 
команды. Это довольно увлекательно. Немировски просто попросил нас 
расслабиться и не отступать от своей игры. Мы играли достаточно неплохо, но 
не совсем стабильно. Так что, нам пришлось обратить на это внимание. В 
остальном, как я уже говорил, мы действовали хорошо.  
Немировски крут. Дэвид отлично понимает игру и всегда следует своей системе, 
которая очень хороша. Он никогда не впадает в панику. Даже в матче с 
"Витязем", когда мы проигрывали 0:2, он вел себя достаточно спокойно на 
скамейке и контролировал игру. 
Буллиты? Мы постоянно их отрабатываем. Вдобавок к этому, мы смотрим видео, 
где показано, как наши соперники исполняют буллиты. Особенно это полезно для 
наших вратарей. Так что, такой подход часто используется в команде. 
Мне очень нравится команда. Здесь замечательные тренеры и партнеры. Я 
получаю удовольствие от всего, что у нас происходит. Мне и моей девушке очень 
нравится в Нижнем Новгороде. Нижний Новгород очень хорош. Мы здесь не так 
долго, но уже успели посетить несколько ресторанов. Сейчас у нас будет 
несколько дней до того момента, пока команда снова не отправится в дорогу. И 
я рассчитываю сходить в несколько других мест, где можно поесть. Я уже был 
знаком с Куинтоном Хауденом и Чарльзом Дженовеем. Они мне многое 
рассказали о городе и команде, и все это оказалось правдой. Мне здесь 
нравится", - цитирует Рэтти AllHockey.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-retti-nemirovski-krut-on-otlichno-
ponimayet-igru-sleduyet-svoyey-sisteme-i-ne-vpadayet-v-paniku 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-trenera-spartaka-hariysa-vitolinsha-ob-olege-znarke-spartake-ska-i-nikite-guseve-1607062/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/bolshoe-intervyu-trenera-spartaka-hariysa-vitolinsha-ob-olege-znarke-spartake-ska-i-nikite-guseve-1607062/
https://www.sports.ru/hockey/1079881477.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-retti-nemirovski-krut-on-otlichno-ponimayet-igru-sleduyet-svoyey-sisteme-i-ne-vpadayet-v-paniku
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-retti-nemirovski-krut-on-otlichno-ponimayet-igru-sleduyet-svoyey-sisteme-i-ne-vpadayet-v-paniku
https://allhockey.ru/news/show/369107-Retti_Nemirovski_krut_on_nikogda_ne_vpadaet_v_paniku


 

"Нефтехимик" - просто космос! Обыграл подряд СКА, "Ак Барс" и ЦСКА 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 ноября 2019) 
"Просто пацаны бьются".  
"Нефтехимик" со счетом 4:1 грохнул лидера чемпионата ЦСКА, доведя свою 
рекордную серию побед в КХЛ до девяти матчей. Команда, три недели назад 
находящаяся на дне турнирной таблицы, поверила в себя и громит всех подряд.  
"НЕФТЕХИМИК" ПОВЕРИЛ В СЕБЯ И СВОИ СИЛЫ" 
На предсезонных турнирах на "Нефтехимик" было больно смотреть. Мало что 
получалось в атаке, в обороне количество грубых ошибок перечеркивало все 
скромные успехи нападающих. При этом сил у команды хватало на один-два 
периода.  
"Нефтехимик" начал чемпионат с четырех побед в пяти матчах, но за этим 
последовали две серии поражений - из четырех и шести матчей. К середине 
октября команда оказалась на последнем месте Восточной конференции. 
Проиграла на выезде "Адмиралу" и дважды подряд никакому "Куньлуню". 
Опускаться ниже было некуда. После возвращения с Дальнего Востока команда 
оттолкнулась ото дна.  
Сейчас "Нефтехимик" - такой же феномен, как "Сент-Луис" в прошлом сезоне 
НХЛ. В данный момент "Нефтехимик" играет с любым соперником и обыгрывает, 
кого хочет. Два раза СКА, лидера Востока "Ак Барс", чемпиона и лидера КХЛ 
ЦСКА. 
В лиге сейчас нет такой команды, которая обыграла бы все эти топ-клубы. А в 
ворота ЦСКА в этом сезоне еще никто столько не забивал. При этом с лидерами 
"Нефтехимик" играет как раз лучше, чем со средними командами. 
Как у команды это получается, в чем секрет успеха? Все игроки и главный тренер 
говорят о том, что команда обрела уверенность в своих силах. Увидела, что 
может побеждать. "Мы ничего не меняли. Просто стали лучше относиться к тем 
моментам, которые создаем, - сказал после победы над "Амуром" (4:3 Б) главный 
тренер Вячеслав Буцаев. - Поверили в себя, в свои силы, в успех, в результат". 
Действительно, "Нефтехимик" играет с железной уверенностью в своих силах. 
Проигрывая "Адмиралу" и "Амуру" 0:3 и 1:3, команда вырывала победы. А с "Ак 
Барсом" и ЦСКА в последних двух играх нижнекамцы начинали матч первым 
номером, ставя в тупик соперника. 
В клубе на волне успеха ввели традицию вручать футболку с надписью "Ты 
просто космос" лучшему игроку, которого выбирают голосованием болельщики. 
Сейчас "Нефтехимик" на подъеме: команда побеждает, болельщики 
возвращаются на арену. А "Нефтехимик" из безликой команды, которая борется 
за плей-офф, снова превращается в грозу авторитетов, как это было в начале 
нулевых. Сейчас название команды снова вызывает волнение у тренеров топ-
клубов. 
Игроки "Нефтехимика" играют уверенно, но с полным пониманием, где их силы 
заканчиваются. Хоккей Буцаева предполагает владение шайбой, но, если нужно, 
он может быть гибким. Схемы Буцаева работают, когда игроки в точности 
выполняют план на игру. За счет одного желания и самоотдачи выиграть у СКА, 
ЦСКА и "Ак Барса" в одной серии явно невозможно.  
После матчей Дмитрию Квартальнову и Игорю Никитину лишь оставалось 
признавать свое поражение. Тренер "Ак Барса" заявил, что "Нефтехимик" был 
сильнее во всех компонентах, а наставник ЦСКА после 1:4 сказал, что все по 
делу. 
"Неважно, какая эмблема и название у соперника", - говорил после победы над 
ЦСКА Зият Пайгин. Защитник забил первый гол в большинстве, который 
позволил "Нефтехимику" диктовать свою игру.  



 

Как признался нападающий ЦСКА Кирилл Капризов, "Нефтехимик" давил всю 
игру. "Они точно не играли от обороны. Спокойно шли, активно, и давили на 
защитников. Даже в конце, когда вели по счету", - сказал форвард в интервью 
"БИЗНЕС Online". 
"ДЕЛО НЕ В ТАКТИКЕ, ПРОСТО ПАЦАНЫ БЬЮТСЯ"  
В начале октября в "Нефтехимике" была неслабая ротация состава, сыгранными 
были лишь полтора звена. Сейчас эта единая команда, в которой все 
отрабатывают в оборону и бросаются под шайбу. У Буцаева на льду рояль 
таскают даже легионеры.  
Игроки ездят по заданию. Голы - все простые, трудовые. Нет красивых 
комбинаций. В матче с ЦСКА была всего одна красивая атака, которую 
разыграли Павел Куликов, Ильдар Шиксатдаров и Марат Хайруллин, но у 
последнего не получился бросок. Зато потом Хайруллин забросил, когда вратаря 
ЦСКА "закапывали" на пятаке.  
Первый гол - в большинстве дальним броском. Второй - проход Йонаса Энлунда 
под контролем защитника и простой бросок в ближний угол. Третий - тот самый 
трудовой гол Хайруллина. Четвертый - Шиксатдарова - уже в пустые ворота. С 
"Ак Барсом" было то же самое. СКА похоронили контратаки, после которых в этом 
сезоне "Нефтехимик" забивает больше всего. Зак Митчелл и Мэтт Уайт в тройке 
со скоростным Павлом Порядиным отлично освоили этот прием. Их контратаки - 
настоящий кошмар для соперников.  
Главное требование в игре Буцаева - не терять шайбу в средней зоне. И тут 
"Нефтехимик" играет надежно. Команда старается играть глубже - на синей 
линии соперника. Если нет четкого варианта для паса или броска, шайба 
забрасывается в зону, и туда идет кто-то из крайних нападающих. При этом 
форчек у Буцаева более умеренный, нежели у предыдущего тренера Андрея 
Назарова, у которого без особой надобности активно могли идти и по два игрока, 
что часто приводило к обрезам.  
Но дело не в одной тактике. У Буцаева игроки демонстрируют большую 
самоотдачу. Если посмотреть на статистику бросков в игре с ЦСКА, то 
"Нефтехимик" сделал даже на один больше - 23 против 22. При этом у ЦСКА 
преимущество по времени в атаке и владению шайбой. Как же такое может быть?  
Игроки "Нефтехимика" заблокировали 24 броска - это феноменальный 
показатель. Больше половины всех шайб, летящих в ворота команды, игроки 
приняли на себя. У ЦСКА всего 2 блокшота. С "Ак Барсом" картина похожая - 25 
заблокированных бросков у нижнекамцев против 11 у их соперников.  
"Дело не в тактике, просто пацаны бьются, - объясняет защитник Дамир 
Шарипзянов. - У нас много блокированных бросков. В последние секунды с ЦСКА 
четыре или пять поймали".  
Нижнекамцы играют очень вязко и надежно. Главное, чтобы перерыв в 
чемпионате не сказался на настрое команды.  
Столько матчей подряд в нынешней регулярке не выигрывала еще ни одна 
команда. Для Нижнекамска это и вовсе рекорд за всю историю выступления в 
КХЛ. Но о победной серии ни игроки, ни тренер говорить не хотят. Они понимают, 
что успех держится на правильном настрое. "Нефтехимик" не та команда, 
которая может обыграть на классе, на одном коньке. Важно правильно 
готовиться к сопернику.  
"Победы живут несколько часов, - заметил после игры с ЦСКА Буцаев. - Завтра 
уже новый день, завтра новый этап работы".  

http://sport.business-gazeta.ru/article/247254 

К заголовкам сообщений 

http://sport.business-gazeta.ru/article/247254


 

Оплот "Адмирала" (Известия, Москва, 6 ноября 2019) 
Дебютант хоккейной сборной Иван Мищенко - об уюте чартеров и втором вызове 
в "Красную машину" 
Дебютант хоккейной сборной Иван Мищенко - о серии побед владивостокского 
клуба, уюте чартеров и втором вызове в "Красную машину" 
Сборная России по хоккею начала подготовку к первому в сезоне этапу Евротура 
- финскому Кубку Карьяла. Тренерский штаб Алексея Кудашова решил собрать 
экспериментальный состав, вызвав в национальную команду много новичков. 
Одним из таких игроков стал защитник "Адмирала" (Владивосток) Иван Мищенко. 
Правда, один раз он уже вызывался в "Красную машину" в начале этого года и 
даже дебютировал за нее в матче Шведских хоккейных игр против сборной Чехии 
(3:1). 
Теперь 24-летний хоккеист снова обратил на себя внимание благодаря удачному 
выступлению за клуб, который неожиданно успешно стартовал в нынешнем 
сезоне и сейчас уверенно идет в зоне плей-офф Восточной конференции. В 
интервью "Известиям" Иван Мищенко поделился эмоциями от вызова в сборную 
и оценил результаты "Адмирала". 
Какова была ваша первая реакция, когда пришел вызов в сборную? 
Во Владивостоке была уже ночь, когда в клуб пришел вызов на меня. Но утром 
ребята мне написали и поздравили. Эмоции были исключительно 
положительные. Я уже побывал в сборной на февральском этапе Евротура в 
Швеции. Хотелось снова оказаться в ее составе. 
Жесткий график вас не смущает? После турнира в Хельсинки придется сразу воз- 
вращаться во Владивосток, где скоро начнется домашняя серия "Адмирала". 
График нормальный. Мы ведь 10 ноября возвращаемся вместе со сборной из 
Финляндии. А игра у "Адмирала" только 15-го. Так что успею восстановиться. Да 
и нетрудно будет это сделать. Меня ведь вызвали в национальную сборную. От 
игры за нее эмоции только положительные. Поэтому буду иметь нужный заряд 
перед возвращением в клуб и быстро адаптируюсь к графику "Адмирала". 
Чем объясните нестабильные результаты "Адмирала" в последний месяц? То 
рекордная пятиматчевая победная серия, то четыре поражения подряд... 
Все проигранные матчи были похожи. Мы уступали с минимальным счетом, 
везде совсем чуть-чуть чего-то не хватало, чтобы добиться успеха. Хорошо, что 
сумели победить 
"Спартак", продавили его и закончили эту серию поражений. И здорово, что ушли 
на перерыв на победной ноте, выиграв еще и у "Локомотива". Надеюсь, что после 
паузы вновь вернемся в нужный график, когда будем выигрывать матч за матчем 
и идти к своей цели. Осечек допускать сейчас нельзя, вы сами видите, какая 
плотность в таблице Восточной конференции, где каждый в любой момент может 
вылететь из зоны плей-офф. Надо постоянно держать концентрацию на 
максимуме. 
Не надломило поражение от "Нефтехимика" 3:4, когда вели 3:0? 
Да нет. Конечно, расстроились, но долго в голове это не держали. Сразу за 
матчем в Нижнекамске мы провели хорошую игру в Казани, но не получилось 
забить, и в итоге проиграли "Ак Барсу" (0:2). 
Как вам играется в паре с Александром Осиповым, который пришел в "Адмирал" 
только в октябре? 
Хороший опытный защитник. У таких людей всегда чему-то учишься, 
приобретаешь необходимые качества, если внимательно за ними следишь. 
Думаю, у нас качественно налажено взаимодействие на льду. Причем сумели 
быстро найти общий язык с Александром. Хорошо общаемся вне площадки. И за 
счет этого избежали трудностей, когда наигрывали нашу пару, хотя Осипов 



 

пришел, как вы правильно заметили, только по ходу сезона. Сейчас мы уже 
притерлись и готовы помогать "Адмиралу" добиваться побед. 
В чем "Адмирал" прибавил по сравнению с прошлым сезоном? 
У нас сохранился костяк хоккеистов. А коллектив в "Адмирале" очень хороший. 
Был таким год назад, остается и сейчас. За счет этого многое получается. 
В прошлом сезоне из-за финансовых трудностей "Адмиралу" приходилось 
летать регулярными рейсами, лишь в конце чемпионата при новом руководстве 
появились чартеры. Это сильно повлияло на ваши результаты? 
Конечно, попроще сейчас, когда ты лег спать в самолете, отдохнул, а прилетев, 
уже спокойно готовишься к матчу.  
На что можете рассчитывать в регулярном чемпионате? Следите за таблицей? 
Смотрим в нее, конечно. Руководство поставило задачу выйти в плей-офф. 
Будем стараться ее выполнить. Хотелось бы занять место повыше, чтобы иметь 
в Кубке Гагарина больше шансов пройти дальше. Но главное сейчас - попасть 
туда. 
С чем связываете равенство на Востоке? 
Трудно назвать причины. Но чемпионат в этом году действительно интересный - 
со всеми командами очень тяжело играть. Думаю, для болельщиков это 
замечательно. Но мы готовы играть на победу с любым соперником. Иначе нет 
смысла выходить на лед. 

Похожие сообщения (2): 
• Sports.ru, Москва, 6 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Денис Вихарев: "Приятно быть среди лидеров рядом с Капризовым и 
Сошниковым" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 ноября 
2019) 
Лучший нападающий прошедшей недели Денис Вихарев из "Адмирала" - о своем 
снайперском рекорде, старте "Адмирала", перелетах, расцвете карьеры и 
многом другом в традиционной рубрике на KHL.ru. 
Дальневосточная команда стала настоящим открытием старта чемпионата. 
Мало, кто ожидал, что к первой паузе "Адмирал" будет уверенно держаться в 
зоне плей-офф Восточной конференции, одержав несколько ярких побед, в том 
числе над топ-клубами. Прошедшая неделя стала весьма результативной для 
нападающего "Адмирала" Дениса Вихарева. Пять голов и результативная 
передача - этот результат позволил ему не только стать лучшим нападающим 
недели, но и обновить личный снайперский рекорд, а также войти в тройку 
лучших голеадоров чемпионата. На данный момент с 11 шайбами он уступает 
только уфимцу Никите Сошникову (14) и армейцу Кириллу Капризову (13). 
Достичь этого результата Вихареву помог дубль во вчерашнем поединке против 
"Локомотива", после которого и состоялся разговор.  
- Денис, стала ли для вас неожиданной такая игра команды на старте 
чемпионата?  
- Конечно, наше выступление не стало неожиданностью. Мы с прошлого года 
работали, сохранился костяк команды, улучшились условия. Результат появился 
уже в конце прошлого сезона, поэтому мы просто перенесли правильную работу 
на новый сезон. Мы на правильном пути, никаких сомнений в успехе не было.  
- Часто когда клуб-середняк выдает успешный отрезок, начинаются разговоры о 
том, что он скоро завершится. Есть ли у "Адмирала" запас прочности?  
- У нас своя специфика, связанная, прежде всего, с дальними перелетами, но я 
не вижу в этом проблемы. В последнее время мы немного подсели, но все же 

https://www.sports.ru/hockey/1079895309.html


 

нашли силы для игр на выезде. Сейчас наступает пауза, будет время отдохнуть. 
Тем более, после перерыва мы начинаем домашнюю серию.  
- Есть мнение, что часть матчей "Адмирал" выиграл из-за недооценки вас 
соперниками...  
- Может, такое и было в начале сезона. Но сейчас вы сами видите таблицу - все 
идут ровно. А мы выходим и показываем свою игру, делаем свою работу, играем 
на победу.  
- Какой матч "Адмирала" вы бы назвали лучшим в этом сезоне?  
- Пожалуй, отметил бы домашний матч с "Северсталью", когда мы уступали 1:3, 
но вытащили игру. Она стала лучшей и лично для меня - смог набрать четыре 
очка.  
- Вы побили свой снайперский рекорд уже в начале ноября, сделав дубль в матче 
против "Локомотива". Чем можете объяснить такой успех?  
- Это все партнеры. Если посмотрите записи голов, то передачи мне отдавали 
практически на пустые ворота. Оставалось попадать и забивать.  
- Предыдущий матч вы выиграли у "Спартака", прервав его шестиматчевую 
победную серию. Как настраивались, на что обращал внимание главный тренер?  
- Все как всегда. Разобрали игру соперника. С каждой командой так - готовимся 
и играем по нашей тактике.  
- Сейчас вы стали третьим снайпером КХЛ. Впереди только Сошников и 
Капризов. Реально ли побороться с ними за лидерство?  
- Я не думаю об этом. Мы просто выходим и играем - в первую очередь на 
команду, на результат. А голы - это второстепенно. Конечно, приятно с такими 
людьми быть где-то рядом. Но дальше посмотрим, не буду загадывать.  
- Похоже, что расцвет вашей карьеры наступает именно сейчас, в 27 лет. Были 
перед вами примеры, когда можно пробиться в КХЛ и быть на ведущих ролях в 
команде?  
- Я работаю и верю, что могу больше. А яркий пример - Вадим Шипачев. Я думаю, 
что не только для меня, но и для многих.  
- Вы проводите третий сезон во Владивостоке. Привыкли к перелетам?  
- Да, конечно, больших трудностей и раньше не испытывал. В том году было 
тяжеловато, когда летали регулярными рейсами. Сейчас чартеры - поэтому 
никаких проблем нет. К тому же, после ВХЛ, когда ты 30 часов едешь в автобусе... 
Перелеты сразу кажутся не такими существенными.  
- Понятно, что команда ставит перед собой задачу - попасть в плей-офф. Пришел 
ли аппетит во время еды, были ли разговоры о том, чтобы замахнуться на нечто 
большее?  
- Мы не думаем об этом. Цель - действительно, попасть в плей-офф. А дальше - 
как пойдет. Яркий пример для нас - "Сент-Луис" в прошлом году. Команда шла на 
последнем месте, а потом взяла Кубок Стэнли.  
- Впереди - пауза на Евротур. Чем планируете заняться?  
- Во-первых, нужно отдохнуть. Побыть с семьей дома наконец, потому что во 
время чемпионата мало времени проводим вместе. Дальше будем готовиться к 
играм после перерыва.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459018.html 

К заголовкам сообщений 
"Трактор" объявил об изменениях в тренерских штабах команд системы 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
"Трактор" в официальном телеграм-канале объявил об изменениях в тренерских 
штабах команд системы челябинского клуба. 

https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459018.html


 

"Команде Высшей хоккейной лиги "Челмет" был представлен новый главный 
тренер - им стал Алексей Тертышный.  
Максим Смельницкий войдет в тренерский штаб "Трактора". Алексей Чикалин 
продолжит работу, как и тренер по ОФП Вадим Гудзик а также видеотренер 
Владимир Гапонов. Андрей Царев и Александр Завьялов покидают "Трактор"", - 
сказано в сообщении в телеграм-канале клуба. 
2 ноября челябинский "Трактор" отправил в отставку главного тренера Петериса 
Скудру. Новым наставником команды стал Владимир Юрзинов-младший. 
Последним местом работы 54-летнего Владимира Юрзинова была 
новосибирская "Сибирь" в сезоне-2018/19. В КХЛ специалист работал также в 
нижегородском "Торпедо", череповецкой "Северстали", уфимском "Салавате 
Юлаеве" и китайском "Куньлунь Ред Стар".  

https://www.championat.com/hockey/news-3891873-traktor-objavil-ob-izmenenijah-v-
trenerskih-shtabah-komand-sistemy.html 

Похожие сообщения (3): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Жертвоприношение" Скудры и риски Текслера (Allhockey.ru/forum/blog, 
Москва, 5 ноября 2019) 
Решит ли смена тренера в Челябинске электоральные риски губернатора 
области? 
Поздним субботним вечером 2 ноября латвийский хоккейный тренер Петерис 
Скудра зашел в раздевалку "Трактора", объявил о двух выходных и дату 
следующей тренировки. Только что его команда проиграла "Автомобилисту", это 
поражение стало девятым в двенадцати домашних матчах сезона. На 
послематчевой пресс-конференции Скудра заявил: "Провели хороший матч, 
много играли в атаке, много бросали. Ребята молодцы, для нашего молодого 
состава это очень хороший матч. Несмотря на то, что мы проиграли".  
СКУДРА, ТЕКСЛЕР, ЖЕРТВОПРИНОШЕНИЕ  
Челябинский клуб закончил первую часть чемпионата на предпоследнем месте 
востока по набранным очкам и последнем по потерянным, показывал унылый и 
слабый хоккей, работу организации сопровождал шлейф из скандалов и 
неадекватных действий, многие из которых были генерированы тренером. 
Отставки Скудры жаждали болельщики, но уходить он не собирался. Не 
собирался его убирать и директор "Трактора" Борис Видгоф, который еще 30 
октября считал, что это будет "несправедливо" и называл среди причин вот 
такую: "Одним из преимуществ 46-летнего латвийского наставника является его 
опыт игры за океаном. Это в нынешних реалиях неоспоримый плюс" (что?!).  
Но уволить Скудру все-таки пришлось. Ситуация уже слишком очевидно 
рикошетила на губернатора области Алексея Текслера и требовала 
жертвоприношения - крайним сделали тренера. Все случилось ближе к полуночи. 
Говорят, что Скудре сообщили об увольнении по телефону.  
В официальном заявлении было традиционно много "воды", откровенных 
нестыковок и традиционная мантра о Кубке Гагарина от Бориса Видгофа: "По 
итогам 27 матчей "Трактор" находится вне зоны плей-офф. В связи с 
неудовлетворительными спортивными результатами, по требованию 
Президента клуба Алексея Текслера, главный тренер Петерис Скудра отправлен 
в отставку "Трактор" - это болельщики Челябинска и всей Челябинской области, 
те, кто болеет за "Трактор" из других регионов России и даже из-за границы. Все 
они продолжают поддерживать команду даже в непростой ситуации. Сегодня на 

https://www.championat.com/hockey/news-3891873-traktor-objavil-ob-izmenenijah-v-trenerskih-shtabah-komand-sistemy.html
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матче трибуны были заполнены до отказа. Наши болельщики заслуживают 
видеть победы, и "Трактор" уже сегодня обязан быть в зоне плей-офф. Наша 
цель не изменилась - это борьба за Кубок Гагарина, но для этого нужно набирать 
очки в каждом матче. Я, как генеральный директор "Трактора", беру на себя 
полную ответственность за принятое решение. Его поддержал президент клуба, 
губернатор Челябинской области Алексей Леонидович Текслер".  
То есть, если бы не это "требование" Текслера, Скудра так и продолжал бы 
работать у Видгофа? И за какое решение берет на себя ответственность Борис 
Ефимович? Какое решение поддержал Текслер? Зачем Видгоф приплел к 
разговору об увольнении болельщиков и заполненные благодаря сотням 
бесплатных билетов трибуны?! 
ЮРЗИНОВ, МАТРИЦЫ ВИДГОФА, МИФИЧЕСКАЯ СТРАТЕГИЯ  
Новым главным тренером "Трактора" стал 54-летний Владимир Юрзинов, сын 
известного советского хоккеиста и тренера Владимира Юрзинова. Младший 
начал тренерскую карьеру в Финляндии, где в девяностые работал его отец, в 29 
лет. С финскими клубами он выиграл серебро юниорского и взрослого 
чемпионата страны, бронзу Континентального Кубка, играл в финале четырех 
Евролиги. C 2002 года - работает в России. В сезонах 2001/2002 и 2002/2003 
входил в тренерскую команду чеха Владимира Вуйтека в "Локомотиве", который 
стал чемпионом. Кроме того, Младший выиграл Высшую лигу с нижегородским 
"Торпедо" в 2007-м, с "Салаватом Юлаевым" дошел до финала восточной 
конференции в 2014-м, а в 2017-м вывел "Куньлунь" в плей-офф в дебютном 
сезоне китайского клуба в КХЛ. С сентября 2018-го (после увольнения из-за 
плохих результатов из "Сибири") был безработным.  
Юрзинова часто увольняли, но у него неплохое резюме, его взгляды на хоккей и 
профессиональные процессы кардинально отличаются от взглядов Скудры, 
команда, скорее всего, вздохнет и успокоится. Но и отставку, и это назначение 
следует разбирать гораздо подробнее. Так как и то, и другое - следствия 
отсутствия хоть какой-либо системы в действиях топ-менеджмента "Трактора". 
Абсолютное отсутствие системы - как главная система. 
В вопросе выбора/смены тренера - в том числе. В "Тракторе" просто не знали, 
что делать с кризисом и Скудрой. По инсайдерской информации, за несколько 
дней до отставки стать главным тренером предложили Алексею Тертышному, 
ассистенту Скудры, который возглавлял "Трактор" после увольнения Германа 
Титова в прошлом сезоне. Но Тертышный отказался. А собственно назначение 
было очень спонтанным. Создалось устойчивое ощущение, что поздним вечером 
2 ноября в "Тракторе" просто раскрутили барабан с фамилиями свободных 
тренеров - и повезло Юрзинову. PR-отдел клуба, как обычно, все проспал и 
Юрзинов в интервью проговорился, как все было: "Мне позвонили сразу после 
игры вечером и предложили возглавить "Трактор", я, не раздумывая, согласился, 
потому что люблю свою работу".  
Ни одного комментария по поводу того, почему в Челябинске выбрали именно 
этого тренера и кто именно принимал решение, не последовало и вряд ли их 
можно дождаться в будущем.  
В "Тракторе" в очередной раз продемонстрировали, что в клубе нет и никогда не 
существовало никакой стратегии развития. Она есть только в фантазии Бориса 
Видгофа и бессмысленных бесконечных выступлениях директора (а иногда - и 
других спикеров) в паблике, в которых бесконечно и бессмысленно 
перемалываются одно и то же: Кубок Гагарина, возвращение своих 
воспитанников, интерес ко всем челябинским хоккеистам, экономия, тяжелый 
дальневосточный выезд, травмы лидеров, необходимость поддержки со стороны 
болельщиков, вера, удача и просьбы подождать.  



 

Никакого отношения к реальной работе все это не имеет.  
ЗОНА ОТВЕТСТВЕННОСТИ ТОП-МЕНЕДЖМЕНТА, КУБОК ГАГАРИНА В 
РАЗГОВОРАХ, ПОЛИТИКА 
История с отставкой Скудры и подписанием Юрзинова встала в один ряд с 
другими, случившимся уже при новом руководстве.  
Двухнедельный выезд в сентябре, проблемы с въездом в Китай, смешные 
попытки перенести матчи из Шэньчжэня, попытки обменять/продать некоторых 
ведущих хоккеистов, пустые трибуны на домашних матчах, сотни бесплатных 
билетов, которые клуб распространяет в Челябинске, отвратительная репутация 
организации, плохой в силу низкого профессионального уровня офисной 
команды PR, попытки давление на журналистов, откровенная ошибка с главным 
тренером - все это зона прямой ответственности топ-менеджмента, к которому 
должны быть большие вопросы у губернатора и кураторов из Правительства 
области.  
Фактчек свидетельствует, что модель управления Бориса Видгофа (за которой, 
как уже известно всем, стоят фигуры реально главного человека в клубе Олега 
Усачева и одного из самых влиятельных агентов России Юрия Николаева) 
совершенно не работает. "Трактор" сейчас - все так же больше политика и 
удобный инструмент для удовлетворения собственных амбиций и частных 
интересов (например, у Видгофа - локальных политических), чем 
профессиональный спорт топ-уровня.  
Хаотичное подписание Юрзинова с надеждой на то, что он изменит хоккей 
команды и попадет в плей-офф - закономерное следствие этой модели. Даже 
чудо и попадание в топ-8 восточной конференции не даст для развития 
"Трактора" совершенно ничего, так как в клубе отсутствует понимание того, что 
это развитие необходимо.  
Сейчас все внимание руководителей клуба будет уделено сохранению своих 
постов и снижению репутационных рисков для губернатора. Хоккей, результаты, 
все вообще - лишь приложение к этим задачам.  
Когда Алексей Текслер в апреле уволил из "Трактора" Ивана Сеничева и Евгения 
Губарева, казалось, что наступает новое время, что челябинский хоккей вступает 
в эпоху глобальных и позитивных перемен. Но не изменилось абсолютно ничего. 
Как и Борис Видгоф с 2010-го, когда он тоже руководил "Трактором", рассказывал 
об интересе к Славе Войнову и был убежден в больших победах.  
Кубок Гагарина здесь по-прежнему - только в разговорах.  
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%82e%C4%B8c%D0%BBepa_b-25744_sid-
5721394e05e105e93dabab0f3eab0d6b.html 

К заголовкам сообщений 
Юрзинов-мл.: в "Тракторе" должно сложиться многое, чтобы был 
хороший результат (Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Новый главный тренер "Трактора" Владимир Юрзинов-младший поделился 
первыми впечатлениями после прилета в Челябинск. 
"Сегодня встречаюсь с тренерским штабом, техническим персоналом, 
докторами, чтобы лучше узнать ситуацию, в которой находится "Трактор". Нам 
сейчас надо готовиться надо к первому матчу, который будет 12-го числа. 
Времени немного, все происходит в авральном режиме, надо разобраться, 
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посмотреть игроков, посмотреть пятерки, по тактике. Вопросов достаточно 
много. 
До 2 ноября я смотрел разные матчи, смотрел многие команды. Наверное, после 
этого числа я посмотрел больше матчей "Трактора". Здесь такая ситуация еще, 
что у "Трактора" большое число травмированных игроков. Это наносит 
определенный отпечаток. Ситуация новая, ситуация непростая, но и я, и 
тренерский штаб сделаем все необходимое. Надо настраиваться на каждый 
матч, надо готовиться, надо стараться выигрывать. 
Повышенное внимание общественности? Если бы я не был готов работать под 
давлением, я бы не поехал. Прекрасно это понимаю. Могу сказать, что много раз 
находился в таких ситуациях. Здесь должно сложиться многое, чтобы был 
хороший результат. Очень много компонентов должны сыграть в положительную 
сторону. Надо в это верить и делать все необходимое, нужно много делать и 
стараться показать максимальный результат", - цитирует тренера официальный 
сайт клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892451-jurzinov-ml-v-traktore-dolzhno-
slozhitsja-mnogoe-chtoby-byl-horoshij-rezultat.html 

К заголовкам сообщений 
Американцев сделали крайними в белорусском клубе. "Динамо" 
вернулось на дно КХЛ и нашло виноватых (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 
2019) 
С Шором расторгли контракт, Принс - на драфте отказов.  
Поражения со счетом 1:9 в хоккее не могут проходить бесследно. Именно с таким 
счетом минское "Динамо" слилось в воскресенье уфимскому "Салавату Юлаеву", 
а уже во вторник последовали кадровые выводы. Сегодня стало известно, что 
белорусский клуб расторг контракт с американским форвардом Дрю Шором, 
поместил на драфт отказов его соотечественника Шейна Принса и спустил в 
фарм-клуб группу местных хоккеистов. Вот, как эти ходы объяснило руководство 
"зубров": 
"Мы благодарны Шору за его работу. Это отличный нападающий, и я могу только 
пожелать ему успешно продолжить карьеру на высоком уровне. Однако на 
позицию центрального нападающего ведущего звена, на которую претендовал 
Дрю, на данном этапе нам необходим хоккеист с немного другими качествами. 
Расставание с Шором позволит нам освободить в зарплатной ведомости 
достаточную сумму, чтобы закрыть эту кадровую проблему.  
Решение по Принсу связано с тем, наши ожидания при подписании контракта с 
ним были выше, нежели Шейн демонстрирует на старте сезона. От игроков 
такого уровня мы ждем, что они будут определять игру команды, вносить 
существенный вклад в результат. Это в полной мере касается также Степанова, 
Феоктистова, Дюкова и Бокуна. Все решения, которые мы принимаем сегодня, 
были непростыми и долго обсуждались с тренерским штабом, пока мы не пришли 
к общему знаменателю", - рассказал генеральный директор "Динамо" Дмитрий 
Басков. 
В первую очередь на себя обращает внимание, конечно же, отказ от 
американских хоккеистов. Шор занимает первую строчку в списке лучших 
бомбардиров "Динамо" и входит в топ-5 лучших ассистентов всей КХЛ. При такой 
статистике не очень понятно, что кроется за формулировкой "на данном этапе 
нам необходим хоккеист с немного другими качествами". Принс - третий снайпер, 
второй ассистент и третий бомбардир белорусской команды. Почему же именно 
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на драфт отказов отправился именно он? Более достойных кандидатов среди 
менее результативных нападающих у клуба не нашлось? 
Перед началом сезона "Динамо" считалось безнадежным аутсайдером Западной 
конференции. Первые пять матчей регулярки это, вроде бы, подтвердили, но 
далее последовала восьмиматчевая очковая серия, которая заставила иначе 
взглянуть на белорусов. При этом, команда канадского тренера Крейга 
Вудкрофта не вымучивала очки, а играла очень симпатично. Главными 
двигателями этого взлета были именно Шор, Принс, а также остальные 
легионеры "зубров". Коуч "Динамо" был преисполнен оптимизма: 
"Теперь тренерский штаб будет требовать от них такой игры всегда. Если ты 
сделал это однажды, ты сможешь повторить. То, что вы видели сегодня, это и 
есть истинный уровень нашей команды".  
Долго показывать "истинный уровень" не получилось - последние 11 матчей 
белорусы проиграли. Помимо 1:9 от "Салавата" были и 0:6 от "Торпедо", но в 
большинстве матчей "Динамо" все-таки билось, затаскивая соперников в 
овертаймы или проигрывая в одну шайбу. Да, Шор и Принс в этих матчах не 
блистали, но ведь это касалось всей команды. При этом, Вудкрофт своих 
хоккеистов преимущественно хвалил, в качестве причин поражений 
неоднократно называя какую-то "высшую силу": 
"Опять же хочу отметить, что есть ощущение, что мы некоторые матчи играем 
против чего-то большего, чем просто команда оппонентов", - жаловался канадец 
после поражения от "Металлурга". 
Со стороны все выглядит так, что боссы "Динамо" после падения на дно 
турнирной таблицы Запада решили просто найти крайних, чтобы самим не 
оказаться на их месте. Зная характер президента Белоруссии и по 
совместительству главного хоккеиста страны Александра Лукашенко исключать 
такого варианта развития событий было нельзя. "Высшие силы", мешавшие 
Вудкрофту, для этой роли не подходили, в итоге, крайними назначили Шора и 
Принца. Да, вполне вероятно, в случае с первым желание расстаться было 
обоюдным, но ведь один из руководителей команды не упустил возможности 
сказать, что Дрю не соответствовал философии клуба. 
Еще один факт, который должен дополнить картину произошедшего. Шор и 
Принс - клиенты словенского агента Алеши Пилко. Именно этого агента бывший 
главный тренер "Динамо" Андрей Сидоренко обвинял в негативном влиянии на 
финского нападающего Теему Пулккинена. Позже коуч извинялся, Пилко 
продолжил продуктивно сотрудничать с белорусским клубом, но теперь два его 
игрока оказались "зубрам" не нужны. 
В сентябре проходила информация, что в Белоруссии планируют 
натурализовать Шейна Принса. Спустя месяц с небольшим его выставляют на 
драфт отказов. В поступках и решениях руководства "Динамо" по-прежнему 
трудно отыскать логику и стратегию. От американцев клуб избавился, теперь 
попробует в середине сезона найти им адекватную замену. Кажется, уже сейчас 
можно предсказать, чем все это закончится.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-dinamo-minsk-rastorglo-kontrakt-s-dryu-
shorom-i-vystavilo-na-draft-otkazov-sheyna-prinsa-prichiny-otkaza-ot-amerikantsev-
kommentarii 

К заголовкам сообщений 
Минск на дне. Что случилось с "Динамо"? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 
5 ноября 2019) 
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"Зубры" на днях потерпели самое крупное поражение в истории своих 
выступлений в КХЛ, проиграв "Салавату" со счетом 1:9. Разбираемся, в чем 
причины падения белорусского клуба. 
В самом результате ничего неожиданного нет. Один клуб борется за победу на 
Востоке и выход в финал Кубка Гагарина, в то время как другой погряз на дне 
турнирной таблицы Запада. У "Салавата" есть Никита Сошников, который после 
сидения в запасе "Сент-Луиса" сейчас активно перезапускает карьеру и является 
лучшим бомбардиром "регулярки" с 14 голами. У "Динамо" же добрая половина 
нападающих либо забросила по одной-две шайбы, либо же вообще ни разу еще 
не отличалась в текущем чемпионате. Наконец, "Салават" является клубом-
олигархом с зарплатным бюджетом в миллиард и двести миллионов рублей. 
Платежная ведомость минчан меньше почти в три с половиной раза, она 
составляет 370 миллионов. 
О скромном бюджете еще до начала сезона высказывался генеральный 
директор клуба Дмитрий Басков. Он сказал, что, в сравнении с прошлым годом, 
он уменьшился в полтора раза. Естественно, что, когда у организации в 
распоряжении остается меньше денег, о прогрессе в результатах ее работы 
приходится забыть. Это правило в случае с "Динамо" не имеет исключения. Да, 
клубу в межсезонье удалось вернуть некоторых старых знакомых, таких как Юнас 
Энрот и Марк-Андре Граньяни, а также, пригласить на пост главного тренера 
Крейга Вукрофта, под руководством которого команда в последний раз на 
данный момент выходила в плей-офф. Однако у канадца пока откровенно не 
получается войти во второй раз в одну реку из-за того, что состав минчан за 
прошедшие два года стал существенно слабее. Ушли лидеры, наподобие 
Кристиана Хенкеля и Евгения Лисовца. Куинтон Хауден хоть и не играл в сезоне 
2016-17, но его потеря также довольно значима. Новую же команду, способную 
побороться за плей-офф, Вудкрофту слепить не удается.  
Отчасти это происходит, потому что далеко не все игроки, прибывшие в 
межсезонье, оправдывают возложенные на них надежды. Возьмем, например, 
канадского защитника Стефана Эллиотта. У него есть неплохой опыт игры в АХЛ 
и НХЛ, но в Минске игрок сломался после двенадцати матчей, в которых, мягко 
говоря, не впечатлил. Энрот тоже далек от своей идеальной формы. Сейчас его 
процент отраженных бросков не дотягивает даже до 90, а, в среднем, он 
пропускает по 2,92 шайбы за матч. Проблема в том, что у шведа нет 
качественного бэк-апа. Осипков и Толопило пока тоже не являются вратарями 
уровня КХЛ. 
Сейчас безвыигрышная серия минчан составляет одиннадцать матчей, что 
является повторением их собственного антирекорда, достигнутого в прошлом 
сезоне при Горди Дуайере. К слову, он как раз был уволен во время ноябрьской 
паузы. После матча с "Салаватом" Басков заявил, что в ближайшее время в 
клубе произойдут кадровые изменения. Все указывает на то, что руководство 
бело-голубых попрощается с Крейгом Вудкрофтом. Но это больше похоже на то, 
что в Минске просто ищут крайнего в сложившейся ситуации. Корень проблемы 
же кроется намного глубже. Белорусский хоккей в целом переживает далеко не 
лучшие времена, а как мы знаем, в соседнем государстве главный клуб страны 
и сборная практически неразделимы.  
Единственное, что пока радует в Минске - это болельщики. Согласно текущей 
статистике, "Динамо" лидирует по посещаемости среди всех клубов лиги. В 
среднем, на домашние матчи "зубров" приходят по 12822 человека. И это 
несмотря на то, что команда по-прежнему не может выбраться из крутого пике, в 
которое она попала месяц назад. Эти люди достойны уважения, и хотя бы ради 
них в белорусском клубе должны произойти перемены. 



 

Они должны коснуться, в первую очередь, финансовой составляющей. В КХЛ 
невозможно сделать команду, которая будет давать результат, имея едва ли не 
самый маленький бюджет в лиге (если только ты не "Адмирал"). На построение 
нового, боеспособного коллектива Минску нужны солидные финансовые 
вливания, которых пока нет. И, судя по результатам команды, их не предвидится.  

https://allhockey.ru/article/show/369037-Minsk_na_dne_Chto_sluchilos_s_Dinamo 

К заголовкам сообщений 
Андрей Костицын - новый капитан минского "Динамо" (Чемпионат.com, 
Москва, 5 ноября 2019) 
Нападающий Андрей Костицын стал новым капитаном минского "Динамо", 
информирует официальный сайт команды. 
"Совместное решение генерального директора ХК "Динамо-Минск" Дмитрия 
Баскова и тренерского штаба основано на том, что Андрей Костицын - один из 
наиболее опытных и титулованных игроков в составе команды в настоящий 
момент. Именно он должен стать примером для нового поколения белорусских 
хоккеистов, демонстрируя настоящий профессионализм в матчах, 
тренировочном процессе, а также в повседневной жизни.  
Также крайне важно, что Костицын способен помочь становлению молодых 
хоккеистов и их подготовке к чемпионату мира 2021 года, который пройдет в 
Минске и Риге.  
Мы просим команду и болельщиков оказать поддержку новому капитану и 
сплотиться вокруг него, чтобы помочь "Динамо" с честью выйти из сложной 
ситуации", - указано в заявлении клуба.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892343-andrej-kosticyn---novyj-kapitan-
minskogo-dinamo.html 

Похожие сообщения (8): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Российская молодежка обыгрывает Канаду. Что нас ждет на 
МЧМ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко  
Первый матч  
Молодежная сборная России провела первый матч против сборной лиги Квебека 
и победила - 4:3. Надо отметить, что если бы наша команда уступила, то 
упрекнуть ее было бы тяжело. До города пришлось добираться почти 30 часов. 
Понятно, что ребята молодые, но и им надо отдыхать, готовиться, 
восстанавливаться. Плюс разница во времени, но в первый день это еще 
пережить можно. Трудней будет к третьей игре. Тем не менее, было видно, что 
игрокам не хватает свежести. Зато с лучшей стороны проявила себя "местная" 
тройка атаки: Соколов - Хованов - Завгородний. У Александра и Дмитрия по 
дублю, но по-настоящему круто сыграл именно Хованов, которого Валерий 
Брагин не взял на прошлый чемпионат мира.  
Александр, которому в карьере не очень и везет, рук не опускает и борется за 
место под солнцем. Только вспомните, что пережил этот молодой человек. 
Гепатит, этим летом ему вырезали опухоль, он по неспортивным причинам не 
попал на юниорский чемпионат мира (вступился за друга), а год назад в 
Ванкувере его отцепили в самый последний момент. Но Саша не опускает руки 

https://allhockey.ru/article/show/369037-Minsk_na_dne_Chto_sluchilos_s_Dinamo
https://www.championat.com/hockey/news-3892343-andrej-kosticyn---novyj-kapitan-minskogo-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-3892343-andrej-kosticyn---novyj-kapitan-minskogo-dinamo.html
https://allhockey.ru/news/show/369106-Proigravshee_11_matchej_podryad_minskoe_Dinamo_naznachila_A_Kosticyna_kapitanom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kosticyn-novyy-kapitan-minskogo-dinamo-1607176/


 

и бьется. И сейчас своими 2+2 он вообще ничего не гарантировал, так как 
понятно, что Брагин точно не повезет в Чехию два творческих звена. А ведь еще 
нет, например, Григория Денисенко, тут же тройка Подколзин - Морозов - 
Савунов, которая тоже играла довольно неплохо, пока были силы. Вот это 
интрига.  
Не понравилось в этой победной игре лишь большинство (правда, его было не 
так много), а также какие-то глобальные провалы в защите. Но последнее 
спишем на отсутствие свежести. Ровно через сутки состоится повторная встреча 
между этими командами в Монктоне.  
Тобиас Виклунд стал игроком "Спартака". Контракт с 33-летним защитником 
заключен до конца сезона. Виклунд выступает в КХЛ с сезона-2013/14, он играл 
за "Автомобилист", "Ладу", "Югру" и "Куньлунь Ред Стар". В минувшем сезоне он 
провел 30 матчей в составе китайского клуба и набрал 6 (0+6) очков при 
показателе полезности "-7". В КХЛ защитник принял участие в 290 матчах, в 
которых набрал 95 (33+62) очков. 
Новичок  
 "Спартак" заключил контракт с защитником Тобиасом Виклундом и теперь в 
составе красно-белых шесть легионеров. Недавно ходили слухи, что Каспарс 
Даугавиньш может быть обменян в "Трактор", но после смены главного тренера 
в челябинском клубе сделка, наверное, сорвалась. Не думаю, что " Спартак " 
будет держать так много иностранцев и, кажется, что сочтены дни Робина 
Ганзла. Пока от него действительно немного толку. По цифрам, вроде бы, не так 
все и плохо: 4 гола и 8 передач. Но при этом к нему чаще всего много вопросов 
по работе, а в среднем на льду он проводит 18 минут и должен приносить больше 
пользы. Не забывайте, что две шайбы он забросил в пустые ворота, так что 
эффективность иностранного нападающего гораздо хуже.  
Робин не был заметен даже во время шикарной победной серии. Тогда он 
отличился только один раз, поразив ворота "Торпедо", откуда уже убрали 
голкипера. И все-таки выбор Виклунда смущает. Действительно ли именно в 
обороне у красно-белых большие проблемы? Усиление ли, когда дают контракт 
хоккеисту, которому 34 года? Я прекрасно помню, что в КХЛ у шведа последние 
два сезона не получилось. В "Югре" была настоящая катастрофа, не будем даже 
делать скидок на то, что это была не самая сильная команда. В "Куньлуне" тоже 
без особого блеска: "минус 7", без голов. Какое-то странное приобретение.  
Победа  
 "Нефтехимик" обыграл еще и ЦСКА и на перерыв уходит с показателями, 
которые еще трудно было представить в начале октября. У команды Вячеслава 
Буцаева - 31 очко, они опережают таких соперников, как "Металлург", 
"Автомобилист", " Трактор " и "Барыс" и всерьез претендуют на то, чтобы 
включиться в борьбу за лидерство в дивизионе. Правда, это будет трудно, так 
как первый "Ак Барс", а они исправно берут очки. Не будем и забывать про то, 
что у " Нефтехимика " сыграно 27 матчей, а у той же "Сибири", которая в их 
дивизионе, на 4 матча меньше. Да и вообще клуб уже провел равное количество 
матчей с " Трактором ", а у тех было ускоренное расписание в начале 
чемпионата. Но я что-то сомневаюсь, что конкуренты клуба свои отрезки без 
потерь, да и чисто математически это невозможно.  
Стараюсь смотреть игры команды, и нет никакого объяснения, почему " 
Нефтехимик " устроил такую серию. Явно выделяются только два игрока, 
причем, оба защитники. Именно при Буцаеве в "Сочи" Зият Пайгин доехал до 
матча звезд КХЛ, а потом исчез с радаров при других тренерах. И снова 
высокорослый защитник становится тем хоккеистом, который в атаке опасней, 
чем иные форварды. Совершенно неузнаваем Дамир Шарипзянов. Вернувшись 



 

из Северной Америки, где на нем поставили крест, хоккеист не слишком и 
блистал в " Нефтехимике ", но сейчас вдруг вышел на иной уровень и даже жаль, 
что его нет в первой сборной. Проверить хотя бы. Остальные просто аккуратно 
делают свое дело. Не ошибаются, у них много получается, но ничего 
выдающегося нет. Интересно, какой будет команда после перерыва. Что 
останется, когда запал уйдет?  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-
rossii-vyigrala-pervyy-match-superserii-v-kanade-spartak-priobrel-shestogo-
legionera-shvedskogo-zaschitnika-tobisasa-viklunda-1606975/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: судейство 

 
Департамент судейства КХЛ провел встречу с тренерами клубов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 ноября 2019) 
В первый день после окончания первой части регулярного чемпионата КХЛ 
департамент судейства Лиги провел совещание с тренерами клубов. 
Ежегодно во время ноябрьской паузы на матчи сборных Департамент судейства 
КХЛ проводит семинары для клубов. Если раньше подобные встречи 
проводились для генеральных менеджеров, то в этом году такой семинар 
состоялся для тренерских штабов клубов КХЛ. Встреча была посвящена 
общению арбитров с тренерами во время игры, трактовки симуляций и 
процедуры вбрасываний.  
Алексей Анисимов, главный арбитр КХЛ:  
- В этом году мы впервые собрали тренеров, поняли, что нужно общаться больше 
с теми, кто постоянно находится с командой во время матчей. На главных 
тренеров лежит очень многое, поэтому мы попросили приехать старших или 
помощников. Сегодня мы поняли, что их волнует, и что мы будем требовать от 
судей. Где нужно быть строже, где быть более лояльным. Было хорошее живое 
общение, поэтом будем продолжать это начинание.  
Наши выбранные темы совпали с тем, что волнует тренерские штабы клубов. 11 
ноября у нас будет вебинар с генеральными менеджерами, где покажем и 
расскажем то о чем говорили с тренерами, а также обсудим направление куда 
мы будем двигаться дальше в плане судейства. Порадовало, что у тренерских 
штаб нет вопросов по правилам, которые есть сейчас. Это позитивный момент. 
Те правила, которые мы утвердили летом, прижились, все все понимают, а 
остальное - это нюансы и методические вещи. В плане правил мы находимся на 
правильном пути.  
Александр Гулявцев, главный тренер "Амура":  
- Сейчас прошло 40% матчей регулярного чемпионата. Всем достаточно понятны 
правила, есть нюансы, но это уже человеческий фактор. Такие семинары 
полезны тем, что у нас есть возможность задать наболевшие вопросы и получить 
ответы из первых уст, от руководителей судейского корпуса.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459021.html 
Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyigrala-pervyy-match-superserii-v-kanade-spartak-priobrel-shestogo-legionera-shvedskogo-zaschitnika-tobisasa-viklunda-1606975/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyigrala-pervyy-match-superserii-v-kanade-spartak-priobrel-shestogo-legionera-shvedskogo-zaschitnika-tobisasa-viklunda-1606975/
https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnaya-sbornaya-rossii-vyigrala-pervyy-match-superserii-v-kanade-spartak-priobrel-shestogo-legionera-shvedskogo-zaschitnika-tobisasa-viklunda-1606975/
https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459021.html
https://www.sports.ru/hockey/1079873573.html
https://allhockey.ru/news/show/369103-Glavnyj_arbitr_KHL_ponyali_chto_volnuet_trenerov_i_chto_budem_trebovat_ot_sudej
https://www.championat.com/hockey/news-3892249-glavnyj-arbitr-khl-v-plane-pravil-my-nahodimsja-na-pravilnom-puti.html


 

Трансферы клубов 
 
Хоккеист Щербак продолжит карьеру в "Тракторе" (ТАСС, Москва, 5 
ноября 2019) 
Отмечается, что соглашение с форвардом рассчитано до конца текущего сезона 
Нападающий Никита Щербак перешел в челябинский клуб Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) "Трактор". Об этом сообщает пресс-служба команды. 
31 сентября Щербак по обоюдному согласию сторон расторг контракт с омским 
"Авангардом. 28 октября "Авангард" поместил игрока на драфт отказов, но ни 
один клуб лиги не заинтересовался контрактом хоккеиста. Как ТАСС сообщал 
агент хоккеиста Сергей Исаков, к Щербаку проявляли интерес несколько клубов 
КХЛ, а также один клуб из Швейцарии. 
"Никита Щербак будет играть за "Трактор", - говорится в сообщении. 
Отмечается, что соглашение с 23-летним спортсменом рассчитано до конца 
текущего сезона. 
"Трактор" занимает предпоследнее, 11-е место в турнирной таблице Восточной 
конференции, набрав в 27 матчах 22 очка, в следующем матче челябинский клуб 
в гостях сыграет с магнитогорским "Металлургом" 12 ноября. 
Щербак перешел в "Авангард" летом, подписав трехлетний контракт. В 
нынешнем сезоне он провел 16 матчей в КХЛ, в которых набрал шесть очков (2 
шайбы + 4 результативные передачи), до этого форвард выступал в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Щербак был выбран на драфте НХЛ 2014 
года под 26-м номером "Монреалем", в декабре 2018 года клуб поместил его на 
драфт отказов, откуда его забрал "Лос-Анджелес". Всего в НХЛ Щербак провел 
37 матчей, набрав 8 очков (6+2).  

https://tass.ru/sport/7080942 

К заголовкам сообщений 
Чемпион мира Охтамаа заключил контракт с "Барысом" (Р-Спорт, Москва, 
5 ноября 2019) 
Защитник сборной Финляндии по хоккею Атте Охтамаа заключил контракт с 
"Барысом", сообщается на официальном сайте казахстанского клуба. 
С игроком подписано одностороннее соглашение до 30 апреля 2020 года. 
Охтамаа в составе сборной Финляндии стал чемпионом мира 2019 года. 
Нынешний сезон Охтамаа, которому 6 ноября исполняется 32 года, начинал в 
швейцарском "Лугано".  

https://rsport.ria.ru/20191105/1560600251.html 

К заголовкам сообщений 
Минское "Динамо" отпустило Шора и выставило на драфт отказов Принса 
(Р-Спорт, Москва, 5 ноября 2019) 
Минский хоккейный клуб "Динамо" на своем официальном сайте сообщил, что по 
соглашению сторон без выплаты компенсации был расторгнут контракт с 
американским нападающим Дрю Шором. 
Другой американский форвард команды Шэйн Принс выставлен на драфт 
отказов. В течение 48 часов он может быть выбран другим клубом КХЛ. 
"Мы благодарны Шору за его работу. Это отличный нападающий. Однако на 
позицию центрального нападающего ведущего звена, на которую претендовал 
Дрю, на данном этапе нам необходим хоккеист с немного другими качествами. 
Расставание с Шором позволит нам освободить в зарплатной ведомости 
достаточную сумму, чтобы закрыть эту кадровую проблему. Решение по Принсу 

https://tass.ru/sport/7080942
https://rsport.ria.ru/20191105/1560600251.html


 

связано с тем, что наши ожидания при подписании контракта с ним были выше, 
нежели Шэйн демонстрирует на старте сезона", - заявил генеральный директор 
"Динамо" Дмитрий Басков. 
Шор стал игроком "Динамо" в августе, в 24 матчах регулярного чемпионата КХЛ 
набрал 17 очков (3 шайбы + 14 передач). Принс, присоединившийся к минчанам 
в сентябре, отыграл в "регулярке" 19 матчей, набрал 13 очков (5 + 8). 
Также сообщается, что нападающий Андрей Степанов, защитники Роман Дюков 
и Даниил Бокун командированы в фарм-клуб "Юность-Минск", а форвард Никита 
Феоктистов - в фарм-клуб "Динамо-Молодечно".  

https://rsport.ria.ru/20191105/1560592784.html 

К заголовкам сообщений 
"Северсталь" расторгла контракт с чешским защитником Шулаком 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
"Северсталь" расторгла контракт с защитником Либором Шулаком информирует 
пресс-служба череповецкого клуба. Контракт с защитником расторгнут по 
соглашению сторон. 
Либор присоединился к команде перед началом нынешнего сезона. В КХЛ в 
форме череповецкой команды провел 19 матчей в регулярном чемпионате, 
набрав 2 (1+1) очка при показателе полезности "-10". 
Сезон-2018/19 Шулак провел в Американской хоккейной лиге, защищая цвета 
фарм-клуба "Гранд Рапидс". В регулярном чемпионате защитник принял участие 
в 61 встрече, записав на свой счет 15 (6+9) баллов при показателе полезности "-
7" и 42 минутах штрафного времени. В плей-офф защитник сыграл в четырех 
играх, отметившись двумя результативными передачами.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892085-severstal-rastorgla-kontrakt-s-
cheshskim-zaschitnikom-shulakom.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

ФХР рассматривает все турниры сборной России как подготовку к 
Олимпиаде-2022 (ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
С 7 по 10 ноября национальная команда примет участие в первом этапе 
Евротура - Кубке Карьяла 
Федерация хоккея России (ФХР) рассматривает все турниры с участием 
национальной команды, как этап подготовки к Олимпиаде 2022 года. Об этом на 
церемонии вручения наград "Герои хоккея" по итогам прошлого сезона рассказал 
президент ФХР Владислав Третьяк. 
Российские хоккеисты являются олимпийскими чемпионами 2018 года. С 7 по 10 
ноября сборная России примет участие в первом этапе Евротура - Кубке 
Карьяла. 
"Главная наша задача - это Олимпиада. Мы хотим подтвердить статус 
олимпийских чемпионов. Каждый турнир нашей команды мы рассматриваем как 
усиленную подготовку к Олимпиаде. Игроки являются лидерами своих команд, у 
всех есть шанс закрепиться в команде", - отметил Третьяк. 
Олимпийские игры 2022 года пройдут с 4 по 20 февраля в Пекине.  

https://rsport.ria.ru/20191105/1560592784.html
https://www.championat.com/hockey/news-3892085-severstal-rastorgla-kontrakt-s-cheshskim-zaschitnikom-shulakom.html
https://www.championat.com/hockey/news-3892085-severstal-rastorgla-kontrakt-s-cheshskim-zaschitnikom-shulakom.html
https://allhockey.ru/news/show/369074-Cheshskij_zaschitnik_Shulak_pokinul_Severstal


 

https://tass.ru/sport/7080854 
Похожие сообщения (5): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 5 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Роман Ротенберг: стратегическая задача ФХР - победа на Олимпиаде в 
Пекине (Р-Спорт, Москва, 5 ноября 2019) 
Победа на Олимпиаде 2022 года в Пекине является стратегической задачей 
Федерации хоккея России, заявил первый вице-президент федерации, глава 
штаба национальной команды Роман Ротенберг. 
Сборная России во вторник начала подготовку к Кубку Карьяла. Первый в сезоне 
этап Евротура пройдет в Хельсинки с 7 по 10 ноября. 
"Наша стратегическая задача - это победа на Олимпиаде в Пекине. Решено, что 
турнир будет играться на площадке канадской, и мы готовимся к этому, идем шаг 
за шагом. В целом, мы используем опыт подготовки к победной Олимпиаде в 
Пхенчхане. Что касается перевода всех клубов КХЛ на канадские площадки, 
здесь есть нюансы. Не везде есть техническая возможность. К тому же, 
следующий чемпионат мира будет играть на большом льду, и мы тоже должны 
быть готовы к этому", - сказал Ротенберг журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20191105/1560604833.html 

К заголовкам сообщений 
Роман Ротенберг: хоккеисты из НХЛ с большой долей вероятности не 
сыграют на Олимпиаде-2022 (ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
Также отмечается, что Игры в Пекине пройдут на площадке 26 на 60 метров 
Игроки, выступающие в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), скорее всего, снова 
не примут участия в Олимпийских играх. Об этом журналистам рассказал первый 
вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), глава штаба национальной 
сборной Роман Ротенберг. 
Олимпиады с участием игроков НХЛ проходили с 1998 по 2014 год. Лига 
отказалась приостанавливать свой чемпионат на время Олимпиады 2018 года в 
южнокорейском Пхенчхане, в том числе из-за нежелания Международного 
олимпийского комитета делиться с НХЛ доходами от проведения соревнований 
и выплачивать страховку за хоккеистов. 
"IIHF [Международная федерация хоккея] приняла решение провести 
Олимпийские игры - 2022 на площадке 26 на 60 метров. Так же уже есть 
понимание, что, скорее всего, НХЛ опять не сможет приехать, потому что это не 
помещается в финансовую бизнес-модель лиги. НХЛ - это бизнес-структура в 
первую очередь. Поэтому мы исходим из того, что у нас есть игроки, которые 
выступают в России, и если смоделировать ситуацию, то этот состав мог бы 
поехать на Олимпиаду", - отметил Ротенберг. 
"Шаг за шагом мы будем готовиться к Играм, как мы это делали в прошлый 
олимпийский цикл. У нас есть успешный опыт, мы идем по протоптанной 
тропинке, и будем так же стремиться к победе в Пекине, как и на чемпионатах 
мира", - добавил он. 
Победителем Олимпийских игр 2018 года стали российские хоккеисты. 
Следующая зимняя Олимпиада пройдет в 2022 году в Пекине.  

https://tass.ru/sport/7081246 

https://tass.ru/sport/7080854
https://www.sport-express.ru/olympics/beijing2022/news/vladislav-tretyak-sbornaya-rossii-hochet-podtverdit-status-olimpiyskih-chempionov-1607210/
https://allhockey.ru/news/show/369098-Tret_yak_kazhdyj_turnir_sbornoj_Rossii_rassmatrivaem_kak_podgotovku_k_OI
https://www.sports.ru/hockey/1079868661.html
https://rsport.ria.ru/20191105/1560604833.html
https://tass.ru/sport/7081246


 

Похожие сообщения (7): 
• Sports.ru, Москва, 5 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 5 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
ФХР вручила награды "Герои хоккея". Гусев - лучший бомбардир и MVP, 
Овечкин - лидер команды (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 2019) 
Федерация хоккея России вручила индивидуальные награды игрокам и членам 
национальной команды. Самым ценным игроком признан нападающий Никита 
Гусев, выступающий в этом сезоне за "Нью-Джерси". В 2019 году сборная России 
завоевала бронзу чемпионата мира. Лучшим бомбардиром национальной 
команды стал Никита Гусев, набравший 16 (4+12) очков. Столько же очков у 
Никиты Кучерова. Выступая за СКА, в феврале 2019 года Гусев установил рекорд 
КХЛ по количеству голевых передач в регулярном чемпионате. В сезоне-2018/19 
он набрал 101 (26+75) очко.  
Капитан "Вашингтона" Александр Овечкин удостоен приза в номинации "Лидер 
команды". За карьеру в НХЛ 34-летний игрок становился обладателем "Колдер 
Трофи" (приз лучшему новичку), "Морис Ришар Трофи" (приз лучшему снайперу), 
"Тед Линдсей Эворд" (приз выдающемуся хоккеисту по итогам голосования 
игроков), "Харт Трофи" (приз самому ценному игроку), "Арт Росс Трофи" (приз 
лучшему бомбардиру сезона). Овечкин был включен в список 100 величайших 
хоккеистов за всю историю НХЛ.  
Полный список наград: 
Лучший бомбардир - Гусев Никита 
Лучший снайпер - Григоренко Михаил 
Самый ценный игрок - Гусев Никита 
Джентльмен года - Зуб Артем 
Незаметный герой - Рогатин Константин 
Лучший новичок - Сергачев Михаил 
Дебют в сборной - Кудрявцев Павел 
Ставка на сезон - Жафяров Дамир 
Моя страна Россия - Сошников Никита 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-fkhr-vruchila-nagrady-geroi-khokkeya-
gusev---luchshiy-bombardir-i-mvp-ovechkin---lider-komandy 

Похожие сообщения (1): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Сообщения не зафиксированы. 

 
Сборная России по хоккею 

 
Бурдасов назначен капитаном российской сборной на Кубок Карьяла 
(ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
Турнир пройдет в Хельсинки с 7 по 10 ноября 

https://www.sports.ru/hockey/1079872604.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/247286
https://allhockey.ru/news/show/369096-R_Rotenberg_est_ponimanie_chto_skoree_vsego_NHL_opyat_ne_priedet_na_OI
https://www.championat.com/hockey/news-3892261-r-rotenberg-est-ponimanie-chto-skoree-vsego-nhl-opjat-ne-priedet-na-olimpiadu.html
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-fkhr-vruchila-nagrady-geroi-khokkeya-gusev---luchshiy-bombardir-i-mvp-ovechkin---lider-komandy
https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-fkhr-vruchila-nagrady-geroi-khokkeya-gusev---luchshiy-bombardir-i-mvp-ovechkin---lider-komandy
https://allhockey.ru/news/show/369079-FHR_vruchila_nagrady_Geroi_hokkeya_Gusev_luchshij_bombardir_Grigorenko_snajper


 

Нападающий петербургского клуба СКА Антон Бурдасов будет капитаном 
сборной России по хоккею на первом этапе Евротура - Кубке Карьяла. Об этом 
журналистам сказал главный тренер российской команды Алексей Кудашов. 
Кубок Карьяла пройдет с 7 по 10 ноября в Хельсинки. 
"Капитан - Бурдасов", ассистенты - Александр Кадейкин, Рушан Рафиков, Антон 
Слепышев и Артем Зуб", - сказал Кудашов. 
В состав сборной России не вошли лучшие бомбардиры ЦСКА и СКА в нынешнем 
сезоне Кирилл Капризов (13 голов + 11 голевых передач) и Владимир Ткачев 
(7+15) соответственно. "Мы Капризова и Ткачева хорошо знаем, следим за ними, 
на данном этапе выбрали этих игроков. Сборная России всегда играет в 
атакующий и агрессивный хоккей с контролем шайбы. Игроки, которые вызваны 
в сборную, являются лидерами своих клубов, они хорошо играют, набирают 
много очков, при формировании команды учитывались и возраст, и форма игрока 
на данный момент, и клубные связки", - отметил Кудашов. 
"Статус капитана мотивирует"  
"Приятно быть капитаном, конечно, меня мотивирует вызов в сборную и 
капитанство. Но самое важное - помнить о том, что нужно помогать сборной 
добиваться побед. Физическое состояние нормальное, я проходил предсезонку 
индивидуально, сейчас уже привык к командным действиям. Не знаю, как и где 
буду играть, как тренеры решат, если поставят в меньшинстве, то буду играть в 
меньшинстве, в сборной нет разницы, какую роль выполнять", - отметил 28-
летний Бурдасов. 
Сборная России на Кубке Карьяла 7 ноября сыграет с финнами, 9 ноября - со 
шведами и 10 ноября - с чехами.  

https://tass.ru/sport/7081087 

К заголовкам сообщений 
Кагарлицкий не полетит на Кубок Карьяла в составе сборной России по 
хоккею (ТАСС, Москва, 5 ноября 2019) 
Нападающий не играл в последних матчах Континентальной хоккейной лиги из-
за повреждения 
Нападающий сборной России по хоккею Дмитрий Кагарлицкий из-за 
повреждения не отправится с командой на Кубок Карьяла. Об этом ТАСС 
сообщили в пресс-службе Федерации хоккея России (ФХР). 
Кубок Карьяла пройдет в Хельсинки с 7 по 10 ноября. 
"Кагарлицкий не полетит на Кубок Карьяла", - сообщили ТАСС в пресс-службе 
ФХР. 
Главный тренер сборной России Алексей Кудашов отметил, что в последних 
матчах Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) форвард не играл из-за 
повреждения. 
В текущем сезоне КХЛ 30-летний Кагарлицкий провел за СКА 19 игр, в которых 
забросил две шайбы и отдал шесть голевых передач.  

https://tass.ru/sport/7081285 

К заголовкам сообщений 
Представители 11 клубов КХЛ отправились на Кубок Карьяла 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 5 ноября 2019) 
В Новогорске прошла традиционная встреча игроков сборной России с 
представителями СМИ перед стартом первого этапа Евротура сезона 2019/2020 
- Кубка Карьяла.  

https://tass.ru/sport/7081087
https://tass.ru/sport/7081285


 

Напомним, что состав национальной команды был объявлен тренерским штабом 
во главе с Алексеем Кудашовым 25 октября. В него вошли 28 игроков (3 вратаря, 
9 защитников, 16 нападающих), представляющих 11 клубов Континентальной 
хоккейной Лиги. Уже после того, как был оглашен список, произошли два 
изменения: к сборной присоединились защитник "Ак Барса" Игорь Ожиганов и 
нападающий СКА Андрей Кузьменко, а форвард "Локомотива" Артур Каюмов 
заменил нижнекамца Павла Порядина, который присоединился к олимпийской 
сборной.  
Этот вариант сборной во многом экспериментальный, но, как заметил главный 
тренер команды Алексей Кудашов, и вызванные ребята тоже являются лидерами 
в своих клубах. Несмотря на то, что мероприятие было посвящено сборной, 
которая сразу же после его окончания отправилась в аэропорт, первый вопрос 
Алексею Кудашову касался ситуации в СКА.  
- Этот период был сложным в плане достижения результата, но в то же время 
игры держали нас в тонусе, так что к играм сборной под- отметил он. - Если 
говорить о стиле игры сборной, то он всегда был и будет быстрым, атакующим, 
с агрессией и контролем шайбы.  
- Можете назвать капитана?  
- Да, им будет Антон Бурдасов, ассистентами - Александр Кадейкин, Рушан 
Рафиков, Антон Слепышев и Артем Зуб. Основного вратаря на первый матч 
назвать пока не готов, давайте подождем.  
- В сборной нет многих игроков, которые сейчас отлично выступают в чемпионате 
КХЛ, являются лидерами своих команд. Это и Кирилл Капризов, и Владимир 
Ткачев.  
- На самом деле и те, кто здесь - лидеры в своих клубах, набирают много очков. 
При формировании команды учитывался и возраст, и состояние игрока на 
данный момент, и клубные связки. Здесь не случайные люди. Что касается 
Капризова и Ткачева - мы их хорошо знаем, следим за ними и держим на 
контроле.  
- Какая ситуация с Дмитрием Кагарлицким?  
- Последние матчи в чемпионате он не играл и сюда был вызван для стандартной 
процедуры: врачебного осмотра и определения готовности.  
- В сборную вызван Кузьменко, который пока в чемпионате забил всего один гол.  
- Я уже говорил, что при вызове учитывались разные факторы. Андрей в 
последнее время набрал обороты. Да, ему не хватает голов, но моментов много. 
Свои шайбы он еще забросит. Самое главное - он всегда отлично играет в 
сборной.  
- Дыбленко, Кадейкин, Сошников - этих ребят вы помните еще совсем молодыми 
по "Атланту". Наверное, приятно будет поработать с ними уже в сборной.  
- Они и сейчас еще молодые. На самом деле уже нельзя разделять игроков на 
тех, кого знал раньше и остальных. Здесь сборная, будем объединять всех в 
команду за короткий период.  
Одним из новичков сборной стал защитник "Нефтехимика" Дамир Шарипзянов, 
чья команда преподнесла сенсацию, выиграв в октябре - ноябре девять матчей 
подряд, последний - у действующего обладателя Кубка Гагарина ЦСКА.  
- Всегда приятно много выигрывать, особенно если до этого не все получалось, 
- заметил он. - И работаем хорошо, и удача на нашей стороне. Дай бог, чтобы 
дальше так продолжалось. Если говорить о последних двух победах, над "Ак 
Барсом" и ЦСКА - мы заблокировали очень много бросков соперников. Особенно 
на последних минутах, когда нас атаковали активнее всего. Но мы накрывали по 
три-пять бросков за смену. Это и стало ключом к успеху.  



 

- Как думаете, успешное выступление "Нефтехимика" повлияло на решение 
тренерского штаба сборной вызвать вас на этап Евротура?  
- Даже не знаю. Просто благодарен за это. Постараюсь сделать все, что в моих 
силах, показать свой лучший хоккей.  
- Как вас проводили в сборную?  
- Отлично. У ребят сейчас выходной, а мне, к счастью, играть за сборную. Тем 
более, когда вызывают впервые. Жду не дождусь, чтобы выйти на лед и с новыми 
эмоциями вернусь домой.  
Еще одним сюрпризом чемпионата стало "Торпедо", уже приучившее 
болельщиков к тому, что может вытащить матч в, казалось бы, безнадежной 
ситуации. Один из лидеров нижегородской команды Дамир Жафяров получил 
вызов на Кубок Карьяла.  
- Да, пожалуй, вызов в сборную стал неожиданностью, - заметил он. - Но всегда 
приятно, когда тебя приглашают в главную команду, приятно приезжать сюда. 
Если говорить о выступлении "Торпедо", то, конечно, не хотелось бы доводить 
дело до камбэков, но, раз уж так получается - стараемся играть до конца. И 
иногда это получается. Стало ли для меня неожиданностью выступление 
"Торпедо" в этом сезоне? Пожалуй, нет. Мы целенаправленно готовились, все 
хотим показать свой лучший хоккей и поднять команду как можно выше по 
турнирной таблице.  
- Есть разговоры о том, что "Торпедо" может замахнуться на что-то более 
серьезное, чем выход в плей-офф?  
- Всегда этого хочется, и мы - не исключение.  
Вызов в сборную и последние матчи в чемпионате КХЛ прокомментировал 
нападающий "Витязя" Алексей Макеев.  
- Не ожидал, что получу вызов в сборную, это было очень приятно. Еще до 
вчерашнего вечера в "Витязе" у нас решались свои дела, и я не заморачивался 
по этому поводу. Только после матча с "Торпедо" осознал, что происходит. 
Сборная Россия - это другая планета. Самое классное в ней - атмосфера, она 
отличается от клубной. Отношение, общение, обслуживающий персонал, 
руководство - все другое. Здесь иной настрой. У меня в сборной много знакомых 
ребят, с которыми раньше бились за нашу страну. Нам будет не сложно найти 
свою игру, потому что сейчас все команды КХЛ показывают примерно 
одинаковый стиль игры.  
У России хорошие шансы выиграть Кубок Карьяла. Руководство сказало играть 
только на победу, будем стараться выполнять эту задачу. После турнира вернусь 
в клуб и, надеюсь, у нас пойдет игра. Сезон мы начали довольно неплохо, 
хорошо отыграли с лидерами. Но в последнее время произошел спад. Думаю 
здесь виновата даже не физика, а эмоциональная составляющая. Нас не 
хватало на концовки. Шесть поражений в семи матчах. Вроде бы, мы набирали 
очки, доводили до овертайма и силы были, а вот эмоций не хватало. Здорово то, 
что сейчас в чемпионате нет явных лидеров. Все команды плотно идут в 
турнирной таблице. От этого и интереснее наблюдать за чемпионатом.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459022.html 

К заголовкам сообщений 
Алексей Кудашов: В сборной России нет случайных людей (Советский 
спорт, Москва, 5 ноября 2019) 
Первый этап Еврохоккейтура - Кубок Карьяла - пройдет в Хельсинки с 7 по 10 
ноября.  

https://www.khl.ru/news/2019/11/05/459022.html


 

Перед вылетом в Финляндию на Кубок Карьяла на вопросы журналистов ответил 
главный тренер сборной России Алексей Кудашов. 
- Кто будет капитаном и ассистентами? 
 - Капитан - Бурдасов, ассистенты - Рафиков, Кадейкин, Зуб и Слепышев. 
- В команде нет многих лидеров клубов КХЛ. Специально везете такой 
экспериментальный состав? 
 - На самом деле, игроки, который едут в Финляндию, являются ведущими 
хоккеистами в своих клубах, хорошо играют, набирают очки. Тут нет случайных 
людей. При наборе в команду учитывался и возраст, и игра на данный момент, 
клубные связки. Сборная России всегда играет в атакующий, агрессивный хоккей 
с контролем шайбы. Думаю, что парни проявят себя в лучших традициях такого 
хоккея. 
- Кагарлицкий не принимал участия в последних матчах СКА, но он в сборной. 
 - У Дмитрия было повреждение, поэтому он и не играл. Здесь его осматривают 
врачи и уже по состоянию хоккеиста примут решение, будет ли он играть. 
- В составе нет ярких бомбардиров Капризова и Ткачева. 
 - Этих игроков мы хорошо знаем. Держим руку на пульсе. Но сейчас поедет 
именно тот состав, который мы выбрали. 
- Кузьменко в последний момент перевели из олимпийской в национальную 
сборную. 
 - Андрей в последнее время набрал оборот. Да, немного не хватает забитых 
голов, но моментов много. Свои голы он забьет, и самое важное, что Кузьменко 
постоянно хорошо играет в сборной России. 
- Кадейкина, Сошникова вы помните еще детьми в мытищинском "Атланте". 
Приятно их видеть в сборной России и снова с ними поработать? 
 - Да, приятно. Но здесь не нужно разделять игроков на тех, с кем работал 
раньше, с кем не работал...Это сборная страны - мы собрали лучших игроков. 
С началом сезона сборной России игроков и болельщиков поздравил президент 
ФХР Владислав Третьяк. 
- Хочу всех поздравить с началом нового сезона у сборной России - стартуем мы 
на Кубке Карьяла в Финляндии. Думаю, что на российском этапе Евротура у нас 
будет еще более сильный состав. Но это на усмотрение тренерского штаба. 
Дома нельзя проигрывать, хотя для нас все игры важны, ребята будут биться. 
Надеюсь, будет хороший результат. 
Глава штаба сборной, первый вице-президент ФХР Роман Ротенберг рассказал 
о том, что уже сейчас закладывается фундамент для победы на Олимпиаде-2022 
в Пекине. 
- IIHF приняла решение провести Олимпийские игры-2022 на площадке 26х60. 
Так же уже есть понимание, что, скорее всего, НХЛ опять не сможет приехать - 
это не помещается в финансовую бизнес модель лиги. НХЛ, в первую очередь, 
это бизнес-структура. Поэтому мы исходим из того, что у нас есть игроки, которые 
играют в России, и если смоделировать ситуацию, то этот состав мог бы поехать 
на Олимпиаду. Шаг за шагом мы будем готовиться к Играм, как мы это делали в 
прошлый олимпийский цикл. У нас есть успешный опыт, мы следуем ему. Будем 
так же стремиться к победе в Пекине и, конечно, на чемпионате мира. 
- Насколько тревожна ситуация с WADA? 
 - Мы же доказали, поехали на Олимпиаду в Корею. Сейчас не самый правильный 
подход комментировать политические вопросы. Мы занимаемся спортом.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:922893 

К заголовкам сообщений 
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Виталий Давыдов: "Увижу не дуэт Шипачев - Кагарлицкий, а дуэль Бобков 
- Бочаров" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 ноября 2019) 
Об интригах первого этапа Евротура-2019/20 - трехкратный олимпийский 
чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  
НА КУБКЕ КАРЬЯЛА БУДЕТ ТЯЖЕЛО ВЫИГРАТЬ ВСЕ ТРИ МАТЧА  
- Что ждете от сборной России на Кубке Карьяла?  
- Ожидания от сборной у нас, ветеранов, всегда одни - исключительно 
чемпионские. При этом есть понимание, что в Хельсинки команда вылетела в 
экспериментальном составе, многие лидеры нашего хоккея остались в России.  
- Тем не менее букмекеры называют нашу сборную фаворитом турнира - наряду 
с хозяевами. Согласны с такими оценками?  
- Евротур в последние годы - самый непредсказуемый турнир, фаворитов в нем 
не бывает. Наверное, чтобы хоть от чего-то отттолкнуться, ставка сделана на 
хозяев, ну и по традиции - на россиян. Если учесть тот состав, в котором наша 
сборная отправилась в Финляндию, трудно будет выиграть все три матча.  
- Какой результат признаете положительным?  
- Важен не только результат, но и индивидуальная игра кандидатов. Главное - 
выиграть не Евротур, а чемпионат мира, на которых мы не знаем успеха уже 
пятилетку - с Минска-2014. Поэтому очень важно, чтобы выстрелил кто-то из 
молодых - и сделал заявку на попадание на главный турнир года.  
ВРЕМЯ НА ТРЕНИРОВКИ НА ЕВРОТУРЕ НЕТ, НУЖНЫ ГОТОВЫЕ СВЯЗКИ  
- Кого выделите в нынешнем составе сборной России?  
- Честно говоря, очень хотел увидеть в действии прошлогоднюю связку из 
"Динамо" Шипачев - Кагарлицкий. Она смотрелась очень хорошо год назад, когда 
Шипачев у нас играл лишь на "четверочку". Сегодня же он - капитан "Динамо", 
первый бомбардир чемпионата, Шипачеву в его нынешнем состоянии было бы 
по силам воскресить Кагарлицкого, который в СКА почему-то сник.  
К сожалению, этой связки в Финляндии не будет: у Кагарлицкого - травма, 
Шипачев не вызван, наверное, ему дали возможность отдохнуть. Но я думаю, что 
на Кубке Первого канала в декабре этот дуэт мы увидим.  
Вообще желательно вызывать в сборную именно уже готовые связки. За пять 
дней Евротура натренировать что-то невозможно: есть время только для того, 
чтобы правильно расставить игроков, создать им комфортные условия. Поэтому, 
например, у пары из СКА Зуб - Дыбленко или у уфимской связки Кадейкин - 
Сошников заранее есть преимущество, им будет чуть легче себя проявить.  
- Что скажете о вратарской линии?  
- Очень рад, что в сборной дебютирует молодой голкипер "Динамо" Бочаров, 
своей игрой за клуб он заслужил это приглашение. Надеюсь, поборется с 
Бобковым за титул первого номера команды.  
На мой взгляд, если судить по игре в регулярном чемпионате, Бочаров 
смотрелся поярче Бобкова. С другой стороны у Бобкова уже есть опыт игры на 
Евротуре, это его плюс. Намечается дуэль - на пользу команде.  
ХОЧЕТСЯ, ЧТОБЫ КУДАШОВУ БОЛЬШЕ ПОМОГАЛИ АССИСТЕНТЫ  
- Ваш прогноз: кто станет лидером экспериментальной сборной?  
- В хоккее в первую очередь нужно смотреть на две линии - вратарей и 
центральных нападающих, именно эти позиции определяют силу и класс 
команды.  
Откровенно говоря, в нынешней сборной лидеров ни среди вратарей, ни среди 
центров пока не вижу. Это и понятно, состав вызван очень сырой. Где-то здесь 
есть и плюсы - каждый получит шанс попробовать сыграть роль первой скрипки. 
Наверное, в этом для нас главная интрига Кубка Карьяла.  



 

- Не беспокоит тренерский штаб сборной России, у которого много проблем в 
СКА?  
- Неплохо знаю Алексея Кудашова и, честно говоря, не узнаю его в СКА. Видно, 
что в новом для него клубе он пока не вышел из-под давления, находится не в 
своей тарелке.  
У меня есть надежда, что, отвлекшись от клубных дел и переключившись на 
национальную команду, Кудашов встряхнется. Хочется, чтобы ему больше 
помогали ассистенты, от них тоже должна идти энергия, которой главному 
тренеру пока не хватает.  
К СТИЛЮ СБОРНОЙ СССР БЛИЖЕ ШВЕДЫ  
- Ваш прогноз: кто выиграет на Евротуре?  
- На такую просьбу всегда отвечаю так: лед покажет. Мне очень интересно, как 
проявит себя на Евротуре российская молодежь, кто сделает заявку на 
попадание как на Кубок Первого канала, так и на чемпионат мира.  
Также по традиции внимательно посмотрю на шведов. В стилевом плане "Тре 
крунур" мне очень нравятся - шведы практически в любом составе сохраняют 
свою культуру комбинацонного хоккея, бережное отношение к шайбе. 
Откровенно говоря, к сборным СССР по стилю теперь ближе именно шведы. Но, 
надеюсь, российская молодежь в Финляндии это опровергнет.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/davydov_svyazku_shipa_kaga_ne_uvizhu_duel_bob_boch/ 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Русские хоккеисты забили два чудо-гола! Но Канада все равно победила 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 ноября 2019) 
Во втором матче молодежной суперсерии россияне уступили сборной лиги 
Квебека в овертайме - 3:4.  
Шедевры  
Что будет делать атака сборной России без тройки форвардов из лиги Квебека? 
Либо вымучивать с трудом голы, либо переходить в более мотивирующее 
состояние из расслабленного "а всего равно лидеры забьют". Соколов, Хованов 
и Завгородний за два матча выдали один из лучших перформансов наших 
легионеров (да и вообще каких-либо хоккеистов) в истории Суперсерии. Они 
забросили первые шесть шайб молодежки, насоздавали моментов на 10-12 
голов, при этом почти все эти эпизоды были эстетскими - то после комбинаций, 
то после индивидуальных проходов. Что Соколов, что Завгородний сегодня 
сотворили шедевры.  
Увидим ли мы этих троих на МЧМ, да еще и в одном звене? Несмотря на 
сумасшедшее впечатление от двух игр, не стоит думать, что все уже решено. 
Хованов - да, ноль вопросов, он с большим отрывом лучший центр среди всех, 
кто есть у Брагина, и капитанская нашивка подтверждает, что тренер был уверен 
в нем еще до старта серии.  
С вингерами сложнее. На турнире четырех наций в Европе сыграют Денисенко и 
Дорофеев, есть отлично проводящий сезон в ВХЛ Марченко, других приличных 
фланговых форвадов полно, и до МЧМ еще многое может поменяться.  
То, что вся тройка попадет в число кандидатов перед турниром, очевидно, но и 
год назад в похожей ситуации именно контрольные матчи в декабре стали 
роковыми и для Хованова, и для Завгороднего, и для Чеховича. Справедливости 
ради - сейчас легионеры их Квебека сыграли еще круче, чем год назад.  

http://russia-hockey.ru/articles/stars/davydov_svyazku_shipa_kaga_ne_uvizhu_duel_bob_boch/
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Красивейшие голи были не единственными эффектными моментами в 
исполнении наших юниоров. Вот крутой сэйв от Амира Мифтахова, который 
реабилитировался за свой ляп в начале встречи.  
Разочарование  
На контрасте с легионерской тройкой - игра звена форвардов из системы СКА. 
Морозов - Савунов - Подколзин - не постоянное сочетание из ВХЛ, которое 
должно было бы выделяться своей сыгранностью, но от клубной связки все 
равно ждешь хоть малейшего намека на химию - а его нет. Отчасти проблема в 
том, что, несмотря на то в тройке два центра (вчера на этой позиции играет 
Морозов, сегодня - Савунов), никто из них не может вести на топовом уровне игру 
всего звена, как это умеет Хованов, отчасти - в удивительной хаотичности хоккея 
Подколзина. 
Происходящее с ним очень грустно - год назад Василий выглядел еще сыровато, 
но куда более организованно. Сейчас он часто теряет шайбу, принимает 
неправильные решения в плане передач и дриблинга, удаляется, не 
справившись с эмоциями. Чем-то напоминает худшую версию Валерия 
Ничушкина - но только у последнего деградация началась совсем не в 18 лет. 
Хотелось бы верить, что это лишь мини-кризис, связанный с неопределенной 
ролью в клубе, а не какой-то более серьезный перелом в карьере. В овертайме 
Подколзин мог забить победный гол, но убежав "один в ноль", врезался в ворота 
и получил травму - пришлось уходить со льда на одной ноге.  
Соперник  
Канадцы без главной звезды Алексиса Лафренье выглядели довольно буднично 
- хороший средний уровень, но ничего запредельного. Правда, надо понимать, 
что много квебекцев в сборной на МЧМ ждать не стоит, и если наша сборная в 
играх против OHL и WHL станет слабее, то соперники - сильнее. 
Не очень порадовало, что в третьем периоде при счете 3:3 вместо попыток 
дожать канадцев и победить россияне скорее пытались сохранить равный счет. 
В итоге все перетекло в овертайм, где хозяева больше владели шайбой и 
забросили победную шайбу. К сожалению, результат несправедливым не 
назовешь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-6-
noyabrya-match-2-rossiya-kanada-3-4-obzor-matcha-1607326/ 

К заголовкам сообщений 
Два месяца назад он пережил удаление опухоли, а сегодня порвал Канаду. 
Невероятная история Хованова (Sport24.ru, Москва, 5 ноября 2019) 
2 гола, 2 передачи и мощная заявка на чемпионат мира.  
Есть у молодежной сборной России такая приятная традиция - совершать 
сумасшедшие камбэки в матчах против канадских сверстников. Очередной 
эпизод сериала "Команда Брагина крадет победу у "Кленовых листьев" был 
отснят в ночь с понедельника на вторник по московскому времени. В стартовом 
матче Суперсерии наши проигрывали со счетом 1:3, но перевернули матч, 
победив в основное время. Камбэка бы не случилось, если бы не капитан 
российской молодежки Александр Хованов. 19-летний центрфорвард дважды 
забил сам, еще дважды помог Дмитрию Завгороднему и расстроил почти 6 тысяч 
канадских болельщиков.  
Кто же такой Александр Хованов? Уроженец Саратова - воспитанник 
тольяттинской "Лады" и казанского "Ак Барса". В столице Татарстана 
нападающий дорос до команды Молодежной хоккейной лиги, но летом 2017-го 
решил резко сменить вектор своей карьеры, отправившись в Северную Америку. 

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-6-noyabrya-match-2-rossiya-kanada-3-4-obzor-matcha-1607326/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/reviews/molodezhnaya-superseriya-6-noyabrya-match-2-rossiya-kanada-3-4-obzor-matcha-1607326/


 

В следующие два года "Ак Барс" неоднократно предпринимал попытки вернуть 
Хованова на родину, особенно сильным желание казанского клуба было этим 
летом, но против оказались боссы "Миннесоты". 
"Меня очень хотел вернуть "Ак Барс" хотя бы на год. В Казань пришел новый 
тренер Дмитрий Квартальнов. Но руководство "Миннесоты" ни в какую не 
захотело меня отпускать, сказали, что лучше будет, если я сезон канадской лиге 
проведу", - рассказывал Хованов в сентябрьском интервью Sport24.  
"Уайлд" задрафтовали российского форварда в 2018 году, под общим 86 
номером. Изначально, Хованов котировался на уровне первого-второго раундов, 
но его рейтинг сильно подпортили трудности, с которыми хоккеист столкнулся в 
первый же год своей жизни за океаном. Существенную часть своего дебютного 
сезона в юниорской лиге Квебека форвард пропустил из-за гепатита А (желтухи). 
В отличие от гепатита В и С инфицирование гепатитом А не приводит к развитию 
хронической болезни печени, но все равно заболевание считается очень 
серьезным. Александру на несколько месяцев были запрещены любые 
физические нагрузки - о высоком выборе на драфте можно было забыть.  
Когда выздоровел и только вышел на лед, то сразу забыл о болезни. Ни разу о 
ней больше и не вспоминал, если меня только не спрашивали. Я регулярно 
проверяюсь, с организмом все в порядке, ни на что не жалуюсь. 
Александр Хованов, нападающий молодежной сборной России 
Дальше-больше. В случае с Ховановым - больше трудностей. Весной 2018-го 
этот парень считался железным кандидатом на поездку на юниорский чемпионат 
мира, который принимали Челябинск и Магнитогорск. Но оказалось, что 
тренерский штаб даже не рассматривал нападающего в качестве кандидата в 
команду. Официально об этом никто не заявлял, но считалось, что в сборной 
приняли такое решение из-за публичной поддержки Александром отцепленного 
из команды Григория Денисенко.  
"Мне очень обидно, что Гриши не будет в сборной. Его отсутствие на ней 
обязательно скажется. Ему просто сказали не приезжать в сборную. Говорят, что 
у него травма - это неправда. Знаете, он такой человек, который может решить 
матч в одиночку. Естественно, это потеря. У нас не так много таких хоккеистов", 
- рубил тогда правду Хованов ("Спорт-Экспресс"). 
В своем втором сезоне в составе "Монктон Уайлдкэтс" Александр выбил 84 очка 
в 74 матчах, с очень серьезного темпа его не сбило даже непопадание на 
молодежный чемпионат мира. То решение Валерия Брагина выглядело 
странным - казалось, креативный центр российской сборной мог бы очень 
помочь. Но Хованов вернулся в Канаду, продолжил штамповать голы и передачи, 
а уже в марте 2019-го получил контракт от клуба НХЛ - "Миннесота" подписала с 
форвардом стандартное соглашение новичка. 
Александр стал еще ближе к лучшей лиге мира и в этот момент с ним случилась 
новая неприятность. В августе хоккеист опубликовал в своем инстаграме 
фотографию с больничной койки, как выяснилось позже - он пережил операцию 
по удалению доброкачественной опухоли. Хирургическое вмешательство 
прошло успешно, а то, как спокойно хоккеист рассказывал о случившемся уже 
спустя несколько дней, заставляло поверить - этот парень способен победить 
любые сложности: 
"С прошлого сезона знал, что у меня она есть. Просто опухоль была небольшого 
размера. У меня была травма на ноге, там образовался сверток крови. Сначала 
большого значения ему не придавал, потому что шел сезон, все откладывал на 
потом. Летом нога начала побаливать при физических нагрузках, сделал МРТ, и 
сказали, что нужна операция. Но меня сразу успокоили, что это 
доброкачественная опухоль, а не раковая. Просто нарост на кости, который 



 

мешает суставам двигаться, из-за этого болевые ощущения. Операция 
несерьезная - сделали четыре дырки под коленом и в паховой части, 
специальным лазером выжигали нарост и все".  
Новый сезон Хованов снова начал в составе "Монктона" - до 20 лет играть в АХЛ 
запрещено. При этом, очевидно, что уровень юниорской лиги россиянин уже 
перерос - за 14 стартовых матчей регулярки он выбил сумасшедшие 30 очков. 
Вызов на Суперсерию выглядел абсолютно заслуженным, а первый же ее матч 
доказал, что не взять центрального нападающего на еще один чемпионат мира 
Брагин не имеет права. Тем более, парней с таким несгибаемым характером 
главный тренер нашей молодежки всегда ценил особенно.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-05-istoriya-khokkeista-aleksandra-
khovanova-udaleniye-opukholi-gepatit-video-golov-kommentarii 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
"Эдмонтон" заинтересован в Окулове, главный претендент - "Монреаль" 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Клуб Национальной хоккейной лиги "Эдмонтон Ойлерз" заинтересован в услугах 
нападающего московского ЦСКА Константина Окулова информирует 
североамериканский инсайдер Эллиотт Фридман. Генеральный менеджер клуба 
Кен Холланд отправился на Кубок Карьяла, где в том числе будет просматривать 
Окулова. По имеющейся информации, главным претендентом на форварда 
остается "Монреаль Канадиенс".  
В нынешнем регулярном чемпионате КХЛ 24-летний Окулов принял участие в 23 
матчах, записав на свой счет 14 (6+8) баллов при показателе полезности "+5" и 
восьми минутах штрафа.  
Напомним, что Окулов не задрафтован в НХЛ. В 2018 году "Монреаль" 
задрафтовал под общим 38-м номером одноклубника Окулова - защитника 
Александра Романова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892401-edmonton-zainteresovan-v-
okulove-glavnyj-pretendent-monreal.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Фридман: генменеджер "Аризоны" приезжал в Санкт-Петербург ради 
Барабанова (Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Генеральный менеджер "Аризоны Койотс" Джон Чайка приезжал в Санкт-
Петербург для встречи с нападающим петербургского СКА Александром 
Барабановым информирует североамериканский инсайдер Эллиотт Фридман. 
Напомним, Барабанов не был задрафтован никем в НХЛ, ранее сообщалось, что 
в услугах форварда заинтересован "Торонто". 
В нынешнем регулярном чемпионате КХЛ 25-летний Барабанов принял участие 
в 22 матчах, записав на свой счет 9 (5+4) баллов при показателе полезности "-3" 
и 14 минутах штрафного времени. 
Чайка вошел в историю североамериканской лиги как самый молодой 
генеральный менеджер клуба. Он занял эту должность в 27 лет. До этого Чайка 
работал в "Аризоне" над анализом видеоматериалов и статистики.  
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https://www.championat.com/hockey/news-3892389-fridman-genmenedzher-arizony-
priezzhal-v-sankt-peterburg-radi-barabanova.html 

Похожие сообщения (3): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 5 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Захаров: за 15 лет Беларусь не вырастила ни одного игрока уровня НХЛ и 
даже КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Главный тренер сборной Беларуси Михаил Захаров рассказал о проблемах в 
белорусском хоккее. 
"Что касается сегодняшних ощущений, то работы очень много. В стране мало 
хоккеистов высокого класса. Наш хоккей за последние 15 лет не вырастил ни 
одного исполнителя уровня НХЛ и даже, пожалуй, КХЛ. Если не касаться 
"Динамо". В межсезонье оттуда ушли на повышение Хенкель, Лисовец и 
Буйницкий. Остальные остались, и это говорит о мастерстве хоккеистов. 
Цель сборной Беларуси на чемпионат мира 2020 года? Задача - занять место не 
ниже 12-го", - цитирует Захарова "Прессбол". 
На ЧМ-2020, который пройдет в Цюрихе и Лозанне, сборная Беларуси на правах 
страны-хозяина следующего мирового форума застрахована от понижения в 
классе.  

https://www.championat.com/hockey/news-3892167-zaharov-za-15-let-belarus-ne-
vyrastila-ni-odnogo-igroka-urovnja-nhl-i-dazhe-khl.html 

К заголовкам сообщений 
Воробей покинул финский клуб. У игрока появилась возможность 
вернуться в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Белорусский защитник Павел Воробей покинул финский "Пеликанс", за который 
выступал на правах аренды, и продолжит карьеру в КХЛ. Как сообщается на 
официальном сайте финского клуба, контракт с Воробьем расторгнут, так как у 
игрока появилась возможность вернуться в КХЛ. 
22-летний хоккеист провел в форме клуба из Лахти 15 матчей в регулярном 
чемпионате и набрал 4 (1+3) очка при показателе полезности +3. Также в его 
активе одна голевая передача в шести матчах в Лиге чемпионов против минской 
"Юности", тршинецкого "Оцеларжи" и "Лозанны". 
Права на Воробья в КХЛ принадлежат "Автомобилисту", который в межсезонье 
выменял минчанина у "Сибири". В конце августа 2019 года "Автомобилист" 
отправил Воробья и еще одного защитника Александра Щемерова в Финляндию 
на правах аренды.  

https://www.championat.com/hockey/news-3891957-vorobej-pokinul-finskij-klub-u-
igroka-pojavilas-vozmozhnost-vernutsja-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
Вице-губернатор Омской области показал макет новой арены в Омске 
(Чемпионат.com, Москва, 5 ноября 2019) 
Вице-губернатор Омской области Дмитрий Ушаков в своем "инстаграме" 
опубликовал фотографии макетов новой арены и аэропорта в Омске. 
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"Макеты двух проектов "завтрашнего дня": новая "Арена-Омск" и новый аэропорт 
Омск-Федоровка. Они прекрасны. Макеты. Как и проекты, реализация которых 
ознаменует новые этапы в развитии Омской области", - написал Ушаков. 
"Арену Омск" ввели в эксплуатацию в конце августа 2007 года. Летом 2018 года 
выяснилось, что арена в аварийном состоянии и играть на ней нельзя. 11 
сентября стадион был полностью снесен. Новый дворец для "Авангарда" на 12 
тыс. зрителей планируют построить к 2022 году. 
Ранее "Авангард" в официальном "твиттере" клуба сообщил о появлении на 
сайте "Арены-Омск возможности в прямом эфире наблюдать за строительными 
работами.  

https://www.championat.com/hockey/news-3891877-vice-gubernator-omskoj-oblasti-
pokazal-maket-novoj-areny-v-omske.html 

К заголовкам сообщений 
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